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COMICIOS El municipio de Vélez-Málaga está llamado a las urnas este domingo para comenzar a mirar al futuro con optimismo P2-3

ELECCIONES___63.589 ciudadanos
tendrán la oportunidad de decidir los
nuevos designios del municipio  

PASADO___El PSOE y el GIPMTM
acuden tras ocho años de gobierno
en el Ayuntamiento de Vélez-Málaga

FUTURO___El Partido Popular quiere
volver a ser la fuerza más votada
para gobernar en esta legislatura

Jesús Lupiáñez:
“Podemos hacer una
tierra más próspera”
El candidato a la Alcaldía de Vélez-Málaga del
Partido Popular explica las impresiones previas a
las elecciones municipales y las bases para que
crezca el municipio P4-5 VIVA VÉLEZ

Entrevista 

■ El presidente de la Junta de Andalucía visitó
Torre del Mar y mostró su apoyo público a Jesús
Lupiáñez, candidato del PP a la Alcaldía de
Vélez-Málaga, tras explicar que “el municipio
necesita un cambio” para avanzar con la “gran
potencialidad que tiene”  P6

Juanma Moreno: “Vélez
necesita un cambio”

VISITA Apoyo al candidato popular

■ Las fuertes precipitaciones que se han vivido
en la última semana por el sur de España y
concretamente en la provincia no han tenido un
efecto notorio en el pantano axárquico, que
sigue al 9,63% de su capacidad con un total de
15,83 hm3 de agua acumulada. P15

La DANA no frena el mal
estado de La Viñuela

SEQUÍA Se han registrado 20 l/m2

Taekwondo

Los veleños
García y Moreno
reinan en Europa
Los dos taekwondistas
conquistan oro y plata
en Bulgaria
P19

Deportes

Renovados
La UD Torre del Mar tiene 

un plan continuista  P18



2 MAYO DE 2023 viva

Vélez-Málaga
ELECCIONES El municipio de Vélez-Málaga celebrará la fiesta de la democracia este domingo con unos comicios donde hay mucho por decidir

El Ayuntamiento de Vélez-Málaga puede cambiar de ‘inquilino’ tras el domingo, cuando se decidan las elecciones municipales. VIVA VÉLEZ

Vélez decide su destino
ELECCIONES___63.589 personas están
llamadas a las urnas este domingo
para elegir de nuevo alcalde

OPCIONES___Nueve partidos se
presentan a la Alcaldía en Vélez en
una carrera aparentemente igualada

HISTORIA___El PSOE y el GIPMTM han
gobernado los últimos 8 años pese a
que la fuerza más votada fue el PP

Z. Martín
VÉLEZ-MÁLAGA | La campaña
electoral llega a su fin y este
domingo se celebran los co-
micios municipales para ele-
gir nuevo gobierno en Vélez-
Málaga. Se eligirán los nue-
vos representantes para los
próximos cuatro años que de-
berán manejar los designios
del municipio veleño. 

La fiesta de la democracia
llama a la puerta y se espera
una notable participación
para clarificar un escenario
que aparentemente está
igualado. Sin embargo, serán
las urnas las que elijan ven-
cedor y vencido. Serán las pa-

peletas las que apuesten por
un cambio o por mantener la
tendencia de los últimos
ocho años.

En total son 63.589 los ciu-
dadanos llamados a ejercer
su derecho a voto en el muni-
cipio de Vélez-Málaga. De
ellas, 1.081 son extranjeros
residentes en España. Y po-
drán elegir entre nueve fuer-
za políticas que se presentan
en todo el municipio veleño,
en los 150 kilómetros cuadra-
dos de territorio y los casi 25
kilómetros de costa. Desde
Chilches hasta Lagos pasan-
do por Torre del Mar o Vélez-
Málaga. 12 núcleos de pobla-

ción donde se decidirá quien
será el nuevo alcalde y su
equipo de gobierno.

Las opciones son diversas,
al igual que las preguntas
que se hace la ciudadanía en
las horas previas a que se
abran los colegios electora-
les. ¿Volverá a ganar las elec-
ciones el Partido Popular, co-
mo en las dos pasadas elec-
ciones, ahora con Jesús Lu-
piáñez al frente? ¿Y lo hará
con la suficiencia como para
gobernar en solitario?
¿Aguantará el PSOE el des-
gaste de los últimos cuatro
años? ¿Podrá Jesús Atencia
dar el salto a la Alcaldía de

gobierno municipal otras
fuerzas políticas en esta oca-
sión? ¿Qué papel jugarán
VOX, Ciudadanos o la agru-
pación de las izquierdas?

Son muchas cuestiones en63.589 personas pueden ejercer su derecho a votar este domingo.

Entrevista a Jesús
Lupiáñez, presidente
el PP de Vélez-Málaga 
P4-5

Juanma Moreno visita
Torre del Mar: “Vélez
necesita un cambio” 
P6

El PSOE y el GIPMTM
formaron el grupo de
gobierno tras las
pasadas elecciones

Vélez-Málaga? ¿Tendrá José
Pino la llave para formar go-
bierno? ¿Serán capaces de
entrar en la conformación del
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OPCIONES Los representantes provinciales saldrán de los 1.215 concejales que salgan elegidosVOX, Ciudadanos o la agru-
pación de las izquierdas?

Son muchas cuestiones en
el aire que se despejarán este
domingo por la noche, una
vez se conozcan los resulta-
dos electorales del municipio
veleño.

25 concejales
En total se eligen a 25 repre-
sentantes para la conformar
gobierno. Con 13 de ellos se
conseguiría una mayoría pa-
ra gobernar en solitario. Pero
a tenor de las últimas eleccio-
nes, donde la igualdad fue
máxima, es posible que haya
que esperar más allá de este
domingo para conocer el
nombre del partido que go-
bierne y también el de su má-
ximo representante.

En las elecciones de 2019,
el Partido Popular fue la fuer-
za más votada con 10.289 vo-
tos (9 concejales). El PSOE,
con 7.301 (7 concejales) fue la
segunda fuerza más votada.

■ ■ En total se presentan 9
partidos políticos en Vélez: PP,
PSOE, GIPMTM, AxSí,
Ciudadanos, VOX, Con
Andalucía, Por mi pueblo y Por
la Torre. En los pasados
comicios se presentaron 12
candidaturas. Ahora hay un
total de 225 políticos que
participan en estas elecciones
municipales. 

9 partidos y 225
personas en las listas

■ ■ El municipio de Vélez-
Málaga cuenta con 63.589
personas censadas para votar
en estas elecciones, casi 3.000
personas más que en la
anterior votación municipal,
donde había 60.686 electores.
De estos, 1.081 son extranjeros. 

63.589 personas
censadas para votar

■ ■ Hace cuatro años, el
Partido Popular fue la fuerza
más votada en Vélez-Málaga
con 10.289 votos (el 28,9 % de
los votos). Pero fue el PSOE
(7.301 votos) y el GIPMTM
(7.240 votos) los que
finalmente formaron gobierno
en el Ayuntamiento veleño.

El PP quiere volver a
‘ganar’ las elecciones

Las claves

Se espera que se 
supere el 59,15% de
participación de las
pasadas elecciones

El GIPMTM, la tercera con
7.240 votos (7 concejales).
Mientras que Andalucía por
Sí consiguió dos concejales
con sus 2.351 votos. Con un
59,15% de participación, vo-
taron en los pasados comi-
cios 35.896 personas. 

Este domingo 28 de mayo
habrá 86 mesas repartidas en
34 colegios electorales por to-
do el municipio de Vélez-Má-
laga. Los colegios abrirán des-
de las 9.00 de la mañana has-
ta las 20 horas. Once horas pa-
ra que los ciudadanos puedan
ejercer su derecho al voto, pa-
ra decidir el futuro del munici-
pio. El destino está por escri-
birse y los ciudadanos de Vé-
lez-Málaga tienen un gran
oportunidad por delante. 

V. V.
VÉLEZ-MÁLAGA | Las elecciones
municipales también tienen
una influencia directa en la
provincia. Y es que además
de elegir alcalde y conceja-
les, se conformará un nuevo
gobierno en la Diputación
Provincial de Málaga que sal-
drá gracias a los votos que se
produzcan a lo largo de toda
la provincia. 

Los veleños, por lo tanto,
también influirán con sus vo-
tos en la elección del gobier-
no en el ente supramunici-
pal, que cuenta con un total
de 31 miembros. Y es que la
elección de los diputados de
la Diputación de Málaga se ri-
ge por el sistema de represen-
tación proporcional y se eli-
gen de forma indirecta. El
único requisito es formar par-
te de las listas de su partido
en las elecciones locales.

La provincia de Málaga se
divide en diferentes circuns-
cripciones electorales, que
son áreas geográficas más
pequeñas dentro de la pro-
vincia. Estas circunscripcio-
nes determinan la distribu-
ción de los diputados en la
Diputación. En el caso de Má-
laga, existen cinco circuns-
cripciones diferentes: Ante-
quera, Vélez-Málaga, Málaga
capital, Marbella y Ronda.
Vélez-Málaga aglutinan a 23
municipios.

Francisco Salado, actual presidente de la Diputación de Málaga. REDACCIÓN

La Diputación provincial
también elige gobierno
MÁLAGA___La institución está formada por un total de 31 miembros, que son
votados de manera indirecta en estas elecciones municipales y luego elegidos

■ ■ El presidente de la
Diputación de Málaga,
Francisco Salado, buscará en
estas elecciones su reelección
al frente de la institución
malagueña, donde llegó en el
año 2019.

Francisco Salado
busca la reelección

dos por cada una de las for-
maciones políticas en los cin-
co partidos judiciales de Má-
laga, el reparto de los diputa-
dos se hace aplicando la ley
D'Hondt. 

Una vez asignados los es-
caños, los partidos políticos
designan a los diputados que
ocuparán estos cargos en la
Diputación de Málaga. Los
diputados representarán a
sus respectivos partidos y
desempeñarán un papel im-
portante en la toma de deci-
siones y la gestión de los
asuntos provinciales.

Así, es importante recordar

que la Diputación de Málaga
es un órgano de gobierno
provincial encargado de ges-
tionar y coordinar diferentes
aspectos relacionados con el
bienestar de la provincia. En-
tre sus funciones se encuen-
tran el desarrollo económico,
la promoción del turismo, la
planificación y gestión de in-
fraestructuras, la cultura y el
apoyo a los municipios de la
provincia.

El actual presidente de la
Diputación, Francisco Sala-
do, representa al Partido Po-
pular, que gobierna desde el
años 2011.

Apunte

Una vez hecho el recuento
de todos los votos consegui-
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Vélez-Málaga
no ha
funcionado de
manera
planificada y
por eso no
somos esa
fuerza pujante
que tenemos
que ser

Nadie me
puede negar
que me
presento con
más ilusión y
ganas que
otros que ya
se han
presentado
antes

‘‘
“Amo tanto mi tierra que evito disputas
políticas y apoyo lo bueno para ella”

Entrevista Jesús Lupiáñez Herrera
Presidente del PP de Vélez-Málaga

Z. Martín
VÉLEZ-MÁLAGA

En las horas previas a recoger los fru-
tos de cuatro años de trabajo desde
la oposición, Jesús Lupiáñez Herre-
ra (Vélez-Málaga, 6 de agosto de

1967) recibe a Viva Vélez en la sede del Par-
tido Popular de Vélez-Málaga. Está activo
pero sosegado. La vorágine de los últimos
días de campaña han hecho mella. Parte
del cansancio es palpable en su físico. Pero
todo queda solapado por la ilusión que
irradia este candidato a la Alcaldía de Vé-
lez-Málaga por el Partido Popular. ‘Lupi’,
como lo conocen cariñosamente sus más
allegados, se muestra en esta entrevista
afable, sincero y responsable. No tiene as-
pavientos ni cambios de tono. “Así es como
soy”, asegura. Ahora queda comprobar
que es tan buen gestor como sus ideas y su
programa proclaman. 

¿Quién es Jesús Lupiáñez?
–Pues Jesús Lupiáñez es un ciudadano

de la tierra más maravillosa que conoce-
mos, que es la de Vélez- Málaga. Llevo 55
años en esta tierra, la amo y me siento liga-
do a ella desde muy pequeño. Y aunque he
tenido que salir fuera para estudiar una ca-
rrera y salir a otro lado, lo cierto es que me
encuentro en mi casa. Y he defendido, la
defiendo y la defenderé porque confío y
creo absolutamente en ella.

¿Por qué quiere ser Jesús Lupiáñez alcalde
de Vélez-Málaga?

–Porque me parece uno de los honores
más importantes que puedo tener en mi vi-
da. Yo cuando era más pequeño siempre
he querido que la gente me conozca por ser
de donde soy. Es más, lucho por ella -por
Vélez- sin entrar incluso muchas veces en
la disputa política. E incluso apoyo lo que
puede ser bueno para esta tierra. Me preo-
cupa esto, quiero que sea grande, creo que
podemos hacer una tierra mucho más
próspera de la que tenemos ahora mismo y
por eso, teniendo una edad ya considera-
ble y después de una experiencia laboral y
de una experiencia política, creo que pue-
do aportar lo mejor de mí para mi vecino.

¿Dígame algo bueno que haya hecho este
equipo de gobierno en los últimos ocho
años?

–Pues... Me cuesta un poco de trabajo

hacerlo. Pero creo que con independencia
de que el presupuesto ha sido quizás exce-
sivamente elevado al contar con muchísi-
ma gente, el cuidado de las playas todo el
año y tenerlas en estado de revista los 365
días del año es algo positivo.

¿Y qué me puede decir de lo menos bueno
que ha hecho el equipo de gobierno en los úl-
timos ocho años?

–Bueno, pues el desorden administrati-
vo que tenemos en este día a día. Ocho
años después, no existe una planificación
urbanística clara. No se han realizado
obras importantes que desarrollen ese mo-
delo de ciudad que todos aspiramos en Vé-
lez-Torre-Caleta. Porque no se han puesto
las bases. O se han comenzado a poner
ahora. O por lo menos eso dicen, no sabe-
mos si ciertamente lo harán. Y no hemos

funcionado de una manera planificada y
por eso ahora mismo no somos esa fuerza
pujante que tiene que ser esta tierra.

Ha dicho usted en campaña que se conside-
ra como la única alternativa real. Llega us-
ted como el único candidato ‘nuevo’. ¿Cree
que eso puede ser un punto positivo para su
candidatura, para sus votantes?

–Evidentemente yo me presento tal co-
mo soy, con mis defectos y con mis virtu-
des. Pero lo que nadie me puede negar es
que puedo tener bastante más ilusión y ga-
nas que otros que ya se han presentado en
otras ocasiones. Esta vez, apoyados en este
caso también con un respaldo grandísimo
del Partido Popular a nivel provincial y a
nivel local en las últimas elecciones anda-
luzas, nos hacen seguir esa estela de acep-
ción, cariño o apego de la ciudadanía a las

siglas que defiendo. Y con independencia
de que en las elecciones municipales se vo-
ta más a las personas, pues creo que esa
ilusión de la primera vez es la que me hace
en este caso poderlo pedir con más ganas.
A ello tengo que añadir que me acompaña
un equipo magnífico de personas muy pre-
paradas que tampoco tienen apego a ese si-
llón de la política y que cada uno vienen de
sus profesiones y de sus cargos de respon-
sabilidad. Y ahora acuden afortunada-
mente a la llamada o a la propuesta que yo
les he hecho para que me acompañen. Con
ese equipo es con el que pretendo modifi-
car, modernizar y transformar el municipio
de Vélez-Málaga.

Habla usted de transformar. ¿Cuál es el mu-
nicipio que usted quiere plantear cuando
sea alcalde?

Imágenes tomadas a Jesús Lupiáñez durante la entrevista realizada al candidato popular a la Alcaldía en la sede del PP en Vélez-Málaga. VIVA VÉLEZ
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Necesitamos
un
Ayuntamiento
ágil para que
todas las
inversiones
tengan peso
importante en
nuestro
municipio

Estamos
pidiendo el
voto prestado,
no en
propiedad. Y
yo tampoco
quiero
asentarme de
alcalde toda
mi vida

‘‘

Jesús Lupiáñez ha
venido presentando
una batería de
propuestas para el
municipio desde el
último año. 

–Pues un municipio en el que la tramita-
ción administrativa sea mucho más ágil y
rápida, con grandes profesionales y con
personas que trate a la ciudadanía como
merece. Y no con un “vuelva usted maña-
na” como parece que es un poco el día a
día. Necesitamos un Ayuntamiento ágil
para que todas las inversiones posibles, es-
pecialmente en el ámbito de la agroindus-
tria, de la agricultura, del turismo y de las
nuevas tecnologías, tengan un peso impor-
tante. Todo ello unido a ese conglomerado
que pretendemos, algo parecido a la uni-
dad aceleradora de proyectos. Necesita-
mos un procedimiento administrativo rá-
pido para todos aquellos proyectos estraté-
gicos que sean fundamentales para nues-
tro municipio y que sean puestos en mar-
cha de manera inmediata. Y no tener que
esperar años y años como hasta ahora es-
tamos viendo en proyectos como el centro
de transporte, como el camino de Torrox,
como el desarrollo del parque tecnoali-
mentario... 

¿Cree usted que Vélez-Málaga se muere?
–Pues sí. La verdad es que me da mucha

pena decirlo porque cuando tantos veci-
nos se reúnen y se manifiestan por ello en-
tiendo que tenemos que hacer lo posible
porque eso no continúe así. Yo quiero coger
como ejemplo la ciudad de Málaga, el cen-
tro de Málaga que en un determinado mo-
mento pues languidecía día a día. Y ahora
es un lugar de encuentro, un lugar de vida
y de alegría. Y nosotros tenemos los mim-
bres, las posibilidades, la riqueza cultural,
paisajística y tenemos el encanto histórico
para ser realmente lo que merecemos ser.
De hecho muchas veces alego que necesi-
tamos establecer sinergias con ciudades
medias de Andalucía a las que le hemos
dado la espalda en los últimos tiempos. Y
nosotros tenemos que ser fuertes unidos a
Antequera, Ronda, Lucena, Puente Genil,
Osuna y otras ciudades que tienen tam-
bién un pasado histórico y que ahora mis-
mo están puestas en el mapa de la referen-
cia arquitectónica y desde el punto de vista
turístico y cultural.

¿Cómo ha ido avanzando la campaña? ¿Có-
mo comenzó y cómo la está terminado?

–Creo que a diferencia de otros grupos
políticos, nuestra campaña empezó ya ha-
ce bastantes meses. Y es que hemos ido
desglosando poco a poco, cada día 28 de
mes, las líneas fundamentales de nuestra
acción de gobierno. Y creo que ahora...
pues se está hablando de la mayoría de las
cosas que hemos ido planteando a lo largo
de estos meses. Ahora se está hablando de
aparcamientos, cuando nosotros presen-
tamos un ambicioso plan de aparcamien-
tos de 1.055 plazas en cuatro aparcamien-
tos, dos en Vélez y dos en Torre del Mar. Se
está hablando de un ambicioso plan de vi-
viendas, y es que vamos a hacer un 200%
más de lo que ha hecho el gobierno en los

últimos ocho años. Hemos desglosado el
tema de la seguridad y de hecho nos hemos
comprometido con los cuatro sindicatos de
la Policía Local a mejorar sus condiciones.
A poder convocar 60 plazas a lo largo de es-
te próximo mandato. También hemos ha-
blado de los colegios, como ha sido la ofer-
ta de climatización con placas fotovoltai-
cas en los centros educativos de primaria,
unidos a esa instalación de toldos que tam-
bién son tan necesarios. Sin olvidar esta
propuesta de la eliminación paulatina de
la entidad urbanística de conservación,
que es algo que nos preocupa mucho por-
que sigue habiendo ciudadanos de prime-
ra, de segunda y de tercera en el municipio.

Ha presentado usted durante la campaña un
'hub' tecnológico. ¿Qué es eso? ¿Qué signifi-
ca eso?

–Hace referencia a la unión, es como
una especie de vivero de empresas en el
que estudiar o mejorar los recursos endó-
genos de la zona. Queremos trabajar de la
mano de la formación profesional dual,
para la cual además contamos con perso-
nas muy preparadas en este aspecto. No
queremos olvidar que personas como Ber-
nardo Quintero lo tenemos muy cerca y
que estamos convencidos que puede tra-
bajar en proyectos de tecnología. Pretende-
mos fomentar la construcción de un hospi-
tal privado, el centro logístico de transpor-
te y tantas y tantas necesidades que en este
caso creemos que podemos dar desde el
municipio de Vélez-Málaga.

¿Qué planes tiene para Torre del Mar?
–Torre del Mar es la puerta del Medite-

rráneo. Creemos que podemos hacer, apar-
te de la ya riqueza natural que tiene el Pa-
seo Marítimo y que tenemos que seguir me-
jorando, tenemos que darle otro atractivo
desde el punto de vista cultural para que

cariño. Venden parcelas donde va la Fe-
ria... En Benajarafe necesitamos un acceso
a la autovía. Y además necesitamos conec-
tar Benajarafe Alto con la costa porque ya
son muchas las empresas, muchas las fa-
milias que ya viven en la zona. Si vamos a
Almayate, pues poner en valor La Casa de
Pimentel, en lo que estamos trabajando. La
oferta más potente es que podamos conse-
guir llegar desde el centro de Almayate a la
playa con la toalla colgada por una acera. O
en coche sin ningún tipo de problema sin
tener que ir por el campo. Un vial de acceso
directo a una de las playas más maravillo-
sas que tiene nuestro término municipal.
En el Puerto de la Caleta estamos trabajan-
do con la Junta de Andalucía, en este caso
para la mejora de la explanada del puerto y
queremos seguir teniendo la Feria allí, evi-
dentemente. Porque aquello asfaltado no
va a quedar alejado. Y luego en Mezquitilla
y Lagos, pues hay una reivindicación histó-
rica que es el tema de la estabilización de
las playas en el que creemos que el Gobier-
no ha engañado al Gobierno de España y el
Gobierno de Vélez-Málaga ha engañado a
los vecinos porque le ha echado un poco de
arena simulando una playa al otro lado de
la carretera con una playa sin acceso y lle-
na de piedra.

¿Con el Partido Popular habrá tranvía?
–Pues no sabemos si al final nos lo en-

contraremos en ejecución. Por lo menos la
primera fase parece que sí. Pero como de-
bemos la luz y tenemos deudas con Ha-
cienda, pues esta segunda fase ahora mis-
mo está en stand-by después de una re-
ciente resolución del Ministerio de Trans-
portes, que en este caso nos ha dejado fue-
ra. Debemos la luz, debemos muchas co-
sas, es decir, el Chequelibro en los cuatro
últimos años nada más que se ha entrega-
do una vez y después de un proceso larguí-
simo. No hay derecho. Así que nosotros,
con el tema del transporte, que nos preocu-
pa mucho, aseguramos que Vélez estará
dentro del Consorcio Metropolitano de
Transporte porque nos vamos a encargar. 

¿Qué espera usted en las urnas el domingo?
–Nosotros estamos pidiendo el voto

prestado. Nosotros no estamos pidiendo el
voto en propiedad. Y yo además tampoco
quiero asentarme en el puesto de alcalde ni
en la política toda mi vida. Yo quiero termi-
nar siendo funcionario de la Junta de An-
dalucía, como así llevo desde hace 30 años.
Pero creo que el equipo que me acompaña,
el proyecto y el programa transparente y
claro que llevamos nos puede hacer acree-
dores de conseguir una mayoría suficiente.
Y quiero ser el primer alcalde que pida cita
en las instituciones para ver cómo van los
proyectos en los que está incluido Vélez-
Málaga para que sean una realidad lo an-
tes posible. No vamos a defraudar a nues-
tros vecinos porque nos une a todos mucha
pasión y mucha ilusión. �

todo el año puedan venir no solo al sol y
playa, sino también tengan otra oferta de
ocio unido a ese programa. Por ejemplo,
que establecíamos en el verano el Sum-
mertime, unido además al fomento de los
deportes náuticos en colaboración con el
Puerto de la Caleta, con el Club Náutico y
con las instalaciones deportivas que tene-
mos. Vamos a trabajar para que el centro
Virgen de la Victoria tenga un uso educati-
vo y tenga una fuerza grande, que no sólo
albergue el Conservatorio de Música, sino
más actividades culturales. O el Centro de
Raqueta, junto a la piscina cubierta. 

¿Y en materia de infraestructuras?
–Torre del Mar necesita sí o sí que la en-

trada de la autovía mejore para que el acce-
so de todo el tráfico, que cada día es más
denso y que va hacia la zona del Sup T12 y
que también pretenderemos quitarle el
nombre y transformarlo, no sea a través de
la calle Cipriano Maldonado, sino que sea
por un vial directamente de acceso a esa
zona que va a tener una gran proyección.

Hablamos del municipio con 22 kilómetros
de litoral y que también se mete tierra aden-
tro con el Trapiche o Triana. ¿Qué planes tie-
ne para el núcleo?

–Bueno, pues empezando por Chilches,
que necesitamos reivindicar inmediata-
mente y poner a disposición de la Conseje-
ría de Educación la parcela para ese insti-
tuto como otro punto fundamental de la
educación, como también sucederá con el
colegio en Torre del Mar. Precisamente en
la zona occidental es una de las que más
venimos reuniéndonos con las asociacio-
nes de Chilches y Benajarafe porque son
muchas las demandas ciudadanas que tie-
nen. El Centro de Mayores no está hecho y
le han prometido ahora una biblioteca,
que es la de Nerja, en vez de una hecha con

Lupiáñez se ha mostrado como un candidato cercano y preocupado por la ciudadanía.
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VISITA El presidente de PP-A se mostró muy cercano con los ciudadanos y crítico con las políticas que “están frenando el desarrollo de Vélez”

Viva Vélez
TORRE DEL MAR | Juanma Moreno,
presidente de la Junta de An-
dalucía y del Partido Popular
Andalucía ha tomado parte en
la campaña electoral de Vélez-
Málaga. Y lo hizo dejándose
ver por el municipio axárqui-
co y mostrando su apoyo al
candidato popular a la Alcal-
día de Vélez, Jesús Lupiáñez. 

En un gesto de cercanía y
apoyo al Partido Popular de
Vélez Málaga y al candidato
veleño, Moreno visitó la se-
mana pasada Torre del Mar
en una multitudinaria visita
en la que ambos recorrieron
la localidad costera, en un
paseo repleto de gestos de ca-
riño de los vecinos.

El recorrido comenzó en el
Faro de Torre del Mar, un
punto emblemático de Torre
del Mar, y donde el presiden-

te Juanma Moreno y el candi-
dato Jesús Lupiáñez, junto a
la presidenta del Partido Po-
pular de Málaga, Patricia Na-
varro, conversaron con veci-
nos y visitantes que se acer-
caron a saludarles.

A continuación, la comiti-
va se dirigió hacia el Paseo de
Larios, donde se congrega-
ron periodistas y represen-
tantes de medios de comuni-
cación. Allí, Juanma Moreno
explicó que Jesús Lupiáñez
será “un gran alcalde para
Vélez Málaga, porque reúne
la experiencia para posibili-
tar el cambio político necesa-
rio en Vélez Málaga”.

En su intervención, el pre-
sidente destacó que nuestro
municipio posee una gran
“potencialidad” porque reú-
ne un potente sector “turísti-
co y agrícola, con una impor-

tante capacidad de desarro-
llo”, y lamentó que el actual
equipo de gobierno del
Ayuntamiento de Vélez-Má-
laga esté frenando “el des-
arrollo” de nuestra tierra, por

lo que “el cambio político es
necesario y determinante”.

“De nada sirve que bajemos
impuestos en la Junta de An-
dalucía si luego el Ayunta-
miento de Vélez Málaga los

sube aquí, así no se consigue
la transformación”, lamentó
el presidente de Andalucía
ante los medios congregados.

Lupiáñez, agradecido
Por su parte, Jesús Lupiáñez
agradeció la presencia del
presidente Juanma Moreno y
resaltó la importancia de
contar con un aliado en el go-
bierno autonómico para im-
pulsar el progreso de todo el
municipio y mejorar la cali-
dad de vida de sus habitan-
tes. También destacó los pro-
yectos y propuestas cuando
llegue a la Alcaldía, enfoca-
dos en el desarrollo económi-
co, la creación de aparca-
mientos, la revitalización del
Centro Histórico de Vélez o la
construcción de viviendas
para jóvenes.

Durante su intervención, el

Juanma Moreno pasea por las calles de Torre del Mar junto a Jesús Lupiáñez y Celes Rivas, del Partido Popular de Vélez-Málaga. REDACCIÓN

Foto de los miembros del PP de Vélez con Juan a Moreno en el Faro.REDACCIÓN

Más imágenes de la visita.VV

Juanma Moreno, en su visita a Torre
del Mar: “Vélez necesita un cambio”
APOYO___El presidente de la Junta de Andalucía respalda a Jesús Lupiáñez, candidato del Partido
Popular a la Alcaldía de Vélez-Málaga, en un nutrido recorrido por las calles del núcleo costero

presidente del Partido Popu-
lar de Vélez-Málaga también
destacó “la importancia de
los futuros lazos de un Ayun-
tamiento del Partido Popular
con la administración regio-
nal y otras instituciones”, en-
fatizando el compromiso de
su gobierno con el desarrollo
y bienestar de todos los ciu-

Lupiáñez agradeció la
presencia de Juanma
Moreno, al que señaló
como modelo a seguir

dadanos del municipio.
Juanma Moreno estuvo cer-

cano y sonriente con los vian-
dantes que acudieron a saludar
al presidente autonómico esta
histórica visita a Torre del Mar,
al municipio de Vélez-Málaga.

Juanma Moreno
PRESIDENTE DE LA JUNTA

“Jesús Lupiáñez será
un gran alcalde para
Vélez-Málaga, porque
reúne la experiencia
para posibilitar el
cambio político”

Las frases
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APARCAMIENTO Vélez-Málaga y Torre del Mar siguen sufriendo la falta de plazas para estacionar los vehículos
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Una previsión hacia el futuro: 
211 plazas para coches eléctricos

Redacción
VÉLEZ-MÁLAGA | El futuro tam-
bién es el presente. Y en vista
de que el parque automovilís-
tico será cambiante en los
próximos años para dejar
atrás los vehículos de com-
bustión a favor de los eléctri-
cos, también es necesario mi-
rar y apostar a un futuro sos-
tenible, con energías renova-
bles y verde. Vélez-Málaga y
Torre del Mar continúan con
sus problemas de aparca-
miento y son varios los parti-
dos políticos que han aposta-
do por crear parkings en la
próxima legislatura durante
la campaña. El primero de
ellos fue el Partido Popular,
que presentó meses atrás una
ambiciosa propuesta con su
Plan de Aparcamientos, don-
de apostaba por crear 4 par-
kings (dos en Vélez-Málaga y
otros dos en Torre del Mar)
con un total de 1.035 plazas. Y
ahora aportan ese toque ver-
de necesario y necesitado pa-
ra los próximos años al anun-
ciar que el 20 por ciento de
esas plazas serán destinadas
a vehículos eléctricos.

Así lo anunció Jesús Lupiá-
ñez, candidato a la Alcaldía
del Partido Popular en Vélez-
Málaga, este miércoles a tra-

vés de un enfoque social y
comprometido con el medio
ambiente del Plan de Aparca-
mientos que pondrán en fun-
cionamiento en la próxima le-
gislatura. 

“La pujante demanda de
coches eléctricos en el merca-
do, que está prevista que au-
mente de manera exponen-
cial en los próximos años en
detrimento de los vehículos
de combustión, es un escena-
rio que el Partido Popular
contempla en su plan para
dotar de aparcamientos a los
dos principales núcleos po-
blacionales de nuestro muni-
cipio”, explicaban en un co-
municado los ‘populares’.

A la estrategia global de

plazas de parking que consis-
te en la optimización, amplia-
ción y creación de cuatro zo-
nas de aparcamiento en la
Plaza de la Paz y Estación de
autobús, en Torre del Mar; y
Pozancón y Jefatura de Poli-
cía, en Vélez, se une también
las miras al futuro para que
no queden obsoletos en un
corto periodo de tiempo. En
total, estos cuatro proyectos

van a crear 1.055 plazas de
aparcamiento, de las que 211
plazas serán para coches
eléctricos, comentan. 

“Con esta medida, plantea-
da durante la legislatura
2023-2027, ayudaremos a so-
lucionar el grave problema
del aparcamiento en Vélez y
Torre del Mar, planteando
también otras medidas en po-
blaciones que en verano su-

fren esta problemática, como
Caleta o Benajarafe”, destacó
Lupiáñez en rueda de prensa.

“El plan de aparcamientos
propuesto por el Partido Po-
pular es un paso hacia ade-
lante en la búsqueda de solu-
ciones eficientes y sosteni-
bles para el problema del es-
tacionamiento en nuestra tie-
rra”, finalizaba el comunica-
do del PP de Vélez-Málaga.

ENERGÍA VERDE___El Partido Popular
aporta zonas eléctricas a su Plan de
Aparcamientos con el que creará 4
parkings con 1.055 plazas nuevas

Infografía presentada por el Partido Popular de Vélez-Málaga sobre el parking en Torre del Mar. REDACCIÓN

Imagen de las urnas. REDACCIÓN

ELECCIONES

Este viernes,
cierre de
campaña
para todos
los partidos

VÉLEZ-MÁLAGA | Hoy viernes es el
final. La campaña electoral
llega a su fin y todos los parti-
dos deberán aparcar su pro-
paganda electoral de cara al
domingo, cuando se llevarán
a cabo las elecciones munici-
pales. 

Para este cierre de campa-
ña hay diferentes actos pro-
movidos en los partidos para
abrochar lo que han sido doce
días intensos de propuestas,
mítines y convivencia. La
campaña, de manera oficial,
arrancó el pasado 12 de mayo,
en la madrugada del jueves al
viernes con la tradicional pe-
gada de carteles.

Ahora, las luces y los focos
tienen que apagarse para dar
paso a la jornada de refle-
xión, en la que los ciudada-
nos tienen que meditar su vo-
to antes de afrontar la jornada
del domingo, cuando se cele-
bran los comicios.

En Vélez-Málaga están lla-
mados a las urnas este do-
mingo un total de 63.589 per-
sonas que podrán emitir su
voto en las 86 mesas que ha-
brá repartidas en 34 colegios
electorales situados en todo
el municipio veleño.

Jesús Lupiáñez
PRESIDENTE DEL PP DE VÉLEZ

“El Plan de
Aparcamientos es un
paso hacia adelante
en la búsqueda de
soluciones eficientes
y sostenibles”

Las frases
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COLEGIOS Son numerosos los colegios del municipio de Vélez-Málaga que necesitan reformas en climatización

V. V.
VÉLEZ-MÁLAGA | La comodidad y
seguridad de los más peque-
ños siempre es una preocupa-
ción no sólo para padres y pro-
fesionales, sino de la sociedad
en general. Los colegios en el
municipio de Vélez-Málaga -su
mantenimiento depende del
Ayuntamiento- tienen la ma-
yoría un buen puñado de años
en su currículum y necesitan
mejoras para acondicionar las
aulas y sus instalaciones. 

En ese afán por mejorar la
calidad en la enseñanza y en
los colegios, el Partido Popular
tiene un plan. Los populares
tienen previsto instalar toldos
en los patios de los 18 colegios
del municipio de Vélez Málaga
para el bienestar de los niños
del municipio, según apunta-
ron en una nota informativa.
“La inmensa mayoría de los

centros escolares de nuestra
tierra carecen de una protec-
ción adecuada en los patios de
los centros, por lo que el Parti-
do Popular pretende instalar
toldos durante la próxima le-
gislatura una vez que gane las
elecciones del 28 de mayo y go-
bierne el Ayuntamiento de Vé-
lez Málaga”, admitía Jesús Lu-
piáñez, presidente del Partido
Popular de Vélez-Málaga y
candidato a la Alcaldía.

“Creemos que es posible lle-
varlo a cabo de forma paulati-
na en todos los colegios de
nuestro municipio durante la
próxima legislatura, porque
cada vez hace más calor y
nuestros niños y niñas sufren
en los patios estas altas tempe-
raturas”, explicó.

Lupiáñez insistió en que la
educación es un pilar básico
para los ‘populares’. “Cada

uno tiene sus políticas y sus
preferencias, y nosotros reali-
zaremos, además de una baja-
da de impuestos, una inver-
sión importante y paulatina
para mejorar nuestros cole-
gios porque mejorar nuestros
centros es muy importante.
No encontramos una iniciati-
va mejor que nuestros hijos
tengan un ambiente ideal pa-

ra poder rendir y aprender”,
dijo el presidente del PP en
Vélez Málaga.

Existen ya diversos cole-
gios en el municipio que tie-
nen un toldo e incluso alguna
cubierta. “Pero son una pe-
queña excepción y lo que
queremos ahora es que los 18
colegios y los miles de niños y
niñas que estudian en ellos

tengan las mejores condicio-
nes posibles”.

Aire acondicionado
El candidato a la Alcaldía del
Ayuntamiento de Vélez Mála-
ga recordó que el Partido Po-
pular ya alcanzó el compromi-
so con toda la comunidad es-
colar del municipio para colo-
car equipos de aire acondicio-
nado y calefacción en todos los
colegios, lo que implicará la
colocación de unos 375 equi-
pos, aproximadamente.

La puesta en funciona-
miento y el consumo de estas
máquinas supondrán una im-
portante subida en la factura
de la luz y un mayor consumo.
Para relativizar todas estas
cuestiones tan importantes, el
proyecto ‘popular’ incluye
también la instalación de pla-
cas fotovoltaicas. 

El municipio de Vélez-Málaga cuenta con un total de 18 colegios donde miles de niños y niñas acuden cada día en condiciones que deben mejorar. VIVA VÉLEZ

Jesús Lupiáñez, del PP de Vélez, en un colegio del municipio. REDACCIÓN

Aire acondicionado y toldos en los
patios, la apuesta para los colegios
EDUCACIÓN___Las temperaturas extremas a las que se exponen los más pequeños en los 18
colegios del municipio encontrará solución en las medidas del Partido Popular para mitigarlo

EN TORRE DEL MAR

La Diputación provincial.VV.

El edificio 
del CC Antigua
Azucarera
consigue la 
‘Q’ de Calidad

TORRE DEL MAR | El edificio del
Centro Cultural Nuestra Se-
ñora del Carmen Antigua
Azucarera de Torre del Mar
ha sido reconocido días atrás
por Instituto para la Calidad
Turística Española con la ‘Q’
de Calidad.

Esta resolución llega tras el
impulso del Área de Turismo
del Ayuntamiento de Vélez-
Málaga, que ha trabajado en
la implantación de un Siste-
ma de Gestión de Calidad y
Calidad Turística en el Centro
Cultural Nuestra Señora del
Carmen-Antigua Azucarera.

El objetivo con esta medida
es la de mejorar la calidad del
municipio de Vélez-Málaga
como destino turístico a tra-
vés de herramientas de ges-
tión que mejoren la calidad
del servicio prestado y la for-
mación del personal.

“Tras los esfuerzos realiza-
dos por parte de todo el perso-
nal de la propia Azucarera du-
rante la implantación del Sis-
tema de Gestión y, gracias al
asesoramiento técnico de Q
INNOVATE CONSULTORES,
se ha conseguido concluir la
auditoría de certificación, la
cual se realizó el pasado día
02 de mayo de manera satis-
factoria sin haberse detectado
ninguna desviación o incum-
plimiento de las normas”,
apuntó Jesús Atencia, conce-
jal de Turismo.

“Esta actuación se encuen-
tra enmarcada dentro del Plan
Estratégico de Sostenibilidad
Turística en Destinos y Destino
Turístico Inteligente, con el ob-
jetivo de convertir nuestro des-
tino turístico en un destino más
sostenible, innovador y com-
petitivo. Además, nos permiti-
rá ir disminuyendo la marcada
estacionalidad del turismo en
nuestro municipio”, dijo.
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FIESTA Los populares presentaron esta serie acompañada de una sardinada en Torre del Mar

Z. M.
TORRE DEL MAR | El cine ha
acompañado, como no podía
ser de otra manera, a la cam-
paña electoral de estas elec-
ciones en el municipio de Vé-
lez-Málaga. En esta ocasión
ha corrido a cargo del Partido
Popular de Málaga, que ha
presentado en los últimos dí-
as una serie documental de
entrevistas a varios candida-
tos ‘populares’ de diferentes
puntos de la provincia bajo el
lema ‘Alcaldes con valores’. Y
uno de los cuatro participan-
tes en la proyección es Jesús
Lupiáñez, candidato a la Al-
caldía de Vélez-Málaga por
parte del Partido Popular.

El acto de presentación del
vídeo cinematográfico se lle-
vó a cabo en el Café del Mar
de Torre del Mar, con una
asistencia de más de 200 per-
sonas y con una sardinada fi-
nal de celebración. La ‘pre-
mier’ contó con la presencia
de Jesús Lupiáñez, protago-
nista del vídeo en el que de-
parte con varios ciudadanos
del municipio, con Celes Ri-
vas, Alicia Ramírez y María
José Terrón. 

La serie documental cuen-
ta con otros tres candidatos
de otros puntos de la provin-
cia de Málaga. José Ramón
Carmona, secretario general
del PP de Málaga, presentó
estas proyecciones de cuatro

Imagen del acto de presentación del documental en Café del Mar en Torre del Mar. REDACCIÓN

El PP lanza el documental de
cine ‘Alcaldes con valores’
PROYECCIÓN___El candidato ‘popular’ veleño, Jesús Lupiáñez, protagonista junto
a De la Torre (Málaga), Lara (Benalmádena) y Margarita del Cid (Torremolinos)

Captura del vídeo y del protagonista Alejandro Martínez. REDACCIÓN

TECNOLOGÍA Emiten un video creado con IA a tenor de la presentación del Clúster en el Mercovélez por parte del Partido Popular

La Inteligencia Artificial se cuela en la
campaña electoral de Vélez con un vídeo
VÉLEZ-MÁLAGA | El futuro ya está
aquí y la revolución tecnoló-
gica que ha supuesto la llega-
da de la Inteligencia Artificial
(IA) en los últimos meses
también ha salpicado a la
campaña electoral de las
elecciones municipales del
28 de mayo. Lo ha hecho en el
municipio de Vélez-Málaga,
donde días atrás se presentó
un vídeo creado por esta tec-

nología para promocionar
uno de las propuestas electo-
rales que se han llevado a ca-
bo en el municipio.

Se trata de un vídeo creado
por inteligencia artificial (IA)
que habla del futuro y del
Clúster días antes había pre-
sentado el Partido Popular en
el antiguo y abandonado
Mercovélez. Bajo el lema de
‘CITI’ (Clúster de Innovación

Tecnológica de Impacto de la
Axarquía) se presentó este ví-
deo, que está subido a la pla-
taforma Youtube y que puede
visionar completo, con una
duración de poco más de dos
minutos. 

En dicho vídeo, Alejandro
Martínez, el protagonista vir-
tual, habla como ‘un viajero
del tiempo’. Explica cómo la
creación de este Clúster en el

Mercovélez de Vélez-Málaga
ha sido decisivo para su fami-
lia y para la comarca de la
Axarquía, para que el futuro
en la zona sea próspero y de
crecimiento.

Este vídeo fue lanzado por
el Partido Popular de Vélez-
Málaga y es una muestra más
de cómo las nuevas tecnolo-
gías también han entrado en
campaña.

Imagen del debate electoral con los cuatro candidatos. REDACCIÓN

jo la dirección del malagueño
Enrique García, con los can-
didatos populares en Málaga
capital, Francisco de la Torre;
Benalmádena, Juan Antonio
Lara; Torremolinos, Margari-
ta del Cid; y el ya menciona-
do Jesús Lupiáñez.

Carmona incidió en que
“Jesús Lupiáñez, además de

un magnífico candidato a la
Alcaldía de Vélez-Málaga, es
por encima de todo una bue-
na persona”, apuntando en-
tre sus virtudes que se trata
de un “trabajador incansa-
ble, metódico y honesto, y
con un gran arraigo a la cul-
tura y las tradiciones de su
municipio”.

DEBATE Acudieron los principales candidatos

VÉLEZ-MÁLAGA | A pocos días de
que se abran las urnas en las
elecciones municipales este
domingo 28 de mayo y con la
campaña electoral en su recta
final, quedaba por ver a los
cuatro principales candidatos
a la Alcaldía de Vélez-Málaga
en un debate cuerpo a cuerpo.
Y este pasado miércoles no-
che, con las cámaras de Avatel
TV como testigos y con el mu-
nicipio veleño como protago-
nista, Jesús Lupiáñez (PP),
Antonio Moreno Ferrer
(PSOE), Jesús Pérez Atencia
(GIPMTM) y José Pino (AxSí)
pudieron exponer sus progra-
mas y sus ideas para con los

ciudadanos.
Fue un debate ‘limpio’ don-

de uno de los ganadores de la
noche fue Jesús Lupiáñez, que
se presenta por vez primera a
los comicios municipales co-
mo primer espada de su parti-
do y que mostró sosiego y pre-
paración de cara a su ‘asalto’ a
la Alcaldía este domingo. El
candidato popular demostró
llevar bien preparado su pro-
yecto, aportando datos e ideas
de peso y propias.

Sobre la mesa de debate,
numerosos temas de actuali-
dad que atañen al municipio
de Vélez-Málaga. El Centro
Histórico, los núcleos pobla-
cionales lejos de Vélez y Torre
del Mar, la educación, los
aparcamientos, la seguridad,
la economía, la cultura o los
proyectos de infraestructuras.
Una buena toma de contacto
para que la ciudadanía pudie-
ra testar propuestas y candi-
datos de cara al domingo.

Jesús Lupiáñez sale
vencedor en el debate
previo a las elecciones
El candidato del PP a 
la Alcaldía de Vélez-
Málaga mostró el peso
de sus propuestas ante
el resto de candidatos

conversaciones, grabadas en
formato cinematográfico ba-

Este documental de
entrevistas a cuatro
candidatos tiene un
lado más intimista 
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APUESTA Entre las iniciativas que llevarán a cabo los ‘populares’ está la de crear una Policía Local para menores

Redacción
VÉLEZ-MÁLAGA | El candidato a la
Alcaldía del Ayuntamiento de
Vélez Málaga, Jesús Lupiáñez,
y la portavoz del Partido Popu-
lar y número seis de la lista,
Lourdes Piña, presentaron una
serie de medidas para “fortale-
cer los Servicios Sociales y me-
jorar así la calidad de vida en
nuestro municipio, garanti-
zando una atención de calidad
y dignificando la labor de los
profesionales de esta materia
tan importante”, según expli-
caron.

Jesús Lupiáñez se ha com-
prometido a fortalecer y ex-
pandir los Servicios Sociales
para cubrir las necesidades de
los vecinos de todo el munici-
pio y ha anunciado una serie
de medidas para ampliar servi-
cios, como la recuperación del
Chequelibro y la creación de

un Chequebebé por 1.000 eu-
ros por nacimiento. “Vamos a
realizar los esfuerzos necesa-
rios para ampliar la oferta y
mejorar la calidad de los servi-
cios existentes, atendiendo de
manera eficiente las deman-
das de los vecinos, y constru-
yendo dos nuevos centros para
mayores”, explicó.

La portavoz ‘popular’, Lour-
des Piña, anunció la creación
de una Policía Local multidis-
ciplinar para menores, muje-
res y familias, “con lo que dare-
mos un importante paso en el
cuidado de personas en riesgo
y en situaciones de vulnerabi-
lidad”. “Esta medida permitirá
una intervención más eficaz y
una mayor protección para
aquellos que lo necesiten”, de-
talló Piña.

La diputada también expli-
có que el Partido Popular crea-

rá el Consejo Local de la Mujer
por la Igualdad. “Esta iniciati-
va fomentará la participación
activa de las mujeres en la vida
política y social, así como la
implementación de políticas y
programas que contribuyan a
la igualdad real y efectiva en
nuestro municipio”.

Además, el Partido Popular
se compromete a poner en
marcha otras medidas socia-
les, como la recuperación del
Chequelibro y la creación del
Chequebebé, con una asigna-
ción de 1.000 euros por naci-
miento para las familias vulne-
rables. “En esta última legisla-
tura, PSOE y GIPMTM no han
convocado las ayudas por el
Chequelibro en tres de los cua-
tro años y el año que sí la dota-
ron presupuestariamente lo
pagaron tarde y mal”, detalló
Piña entre otras medidas.

Jesús Lupiáñez y Lourdes Piña, del Partido Popular de Vélez-Málaga, a pie de calle explicando su programa de Servicios Sociales para Vélez-Málaga. REDACCIÓN

El PP fortalecerá los Servicios
Sociales para mejorar el municipio
CONCIENCIACIÓN___Los populares Jesús Lupiáñez y Lourdes Piña explicaron el ambicioso plan
‘popular’, con dos nuevos centros para mayores y la recuperación del Chequelibro y Chequebebé

■ ■ La intención es la de crear
una Policía Local para menores,
mujeres y familias. Esta medida
permitirá una intervención más
eficaz y una mayor protección
para aquellos que lo necesiten.

Una Policía Local
multidisciplinar

■ ■ El Partido Popular quiere
recuperar el Chequelibro,
olvidado en los últimos años, e
implantar un Chequebebé con
1.000 euros por bebé nacido en
el municipio.

Chequelibro y
Chequebebé

■ ■ Esta iniciativa fomentará la
participación activa de las mujeres
en la vida política y social, así
como la implementación de
políticas y programas que
contribuyan a la igualdad real.

Consejo Local de la
Mujer por la Igualdad

■ ■ Está proyectada la creación
de dos centros para mayores,
una Escuela de Familia,
campamentos de verano para
jóvenes, y un ‘Protocolo contra
la soledad’, entre otras medidas.

Más medidas
sociales a adoptar

Apuntes

LA JUEZA

Captura de la parodia en Tv3.VV.

Citan a tres
investigados
por la parodia
a la Virgen del
Rocío de Vélez

VÉLEZ-MÁLAGA | El Juzgado de Ins-
trucción 5 de Sant Feliu de Llo-
bregat (Barcelona) ha citado el
27 de octubre a declarar como
investigados a los presentado-
res Toni Soler y Jair Domín-
guez y a la actriz Judit Martín
por el ‘gag’ del programa de
TV3 ‘Està Passant’ que paro-
dió a la Virgen del Rocío y que
también hizo referencia en to-
no jocoso al incendio que su-
frió la Virgen en su salida pro-
cesional del pasado Domingo
de Ramos en Vélez-Málaga.

Según fuentes judiciales, la
jueza les cita a las 9,30 horas
en el juzgado para tomarles
declaración como investiga-
dos en esta causa por un pre-
sunto delito contra la Consti-
tución, que incluye el escar-
nio. En otro auto, la jueza ha
aceptado la personación como
acusación popular de la Fun-
dación Española de Abogados
Cristianos, que presentó la de-
nuncia que inició la causa.

Hay que recordar que la Co-
fradía de Nuestro Padre Jesús
en su Triunfal entrada en Jeru-
salén y Maria Santísima del
Rocío emitió en su día un co-
municado a través de sus re-
des sociales mostrando su ma-
lestar por la sátira vertida en el
programa ‘Està Passant’ de
TV3 y que hacía referencia ex-
plícita al suceso que sufrió la
Virgen del Rocío de Vélez-Má-
laga, que sufrió quemaduras
nada más iniciar el recorrido. 

En dicho comunicado, ade-
más de anunciar que empren-
derían acciones legales con-
tra la cadena catalana por
parte de la cofradía, también
pedirían unas disculpas pú-
blicas y el anuncio de que en-
viarían a los directivos de la
cadena una queja. 

La primera reacción de los
investigados llegó de Jair Do-
mínguez, que dijo que tendrán
que llevarle “en coche patru-
lla” porque no tiene intención
de “gastar gasolina para ir a
declarar”.
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ECONOMÍA El Partido Popular quiere potenciar la innovación tecnológica con esta atractiva puesta en marcha

La revitalización del olvidado
Mercovélez a través de un Clúster 

Viva Vélez
VÉLEZ-MÁLAGA | El olvidado y
abandonado Mercovélez pue-
de tener un nuevo designio
tras las próximas elecciones
municipales. Y es que desde el
Partido Popular de Vélez-Mála-
ga se pretende impulsar el lan-
zamiento de un proyecto que
revolucionará el panorama
tecnológico en el municipio y
en toda la comarca de la Axar-
quía y que contará con dicho
recinto como sede central. 

El candidato ‘popular’ a la
Alcaldía del Ayuntamiento de
Vélez Málaga, Jesús Lupiáñez,
junto al número dos de la lista
para las próximas elecciones,
Celes Rivas, anunciaron la cre-
ación de un Clúster de Innova-
ción Tecnológica en el antiguo
y abandonado Mercovélez.

“El Ayuntamiento de Vélez
Málaga ha desatendido duran-
te demasiado tiempo este es-
pacio, que representa un po-
tencial sin explotar para el cre-
cimiento tecnológico y la gene-
ración de empleo en todo el
municipio. Bajo la dirección
del Partido Popular, el antiguo
Mercovélez se transformará en
un moderno centro tecnológi-
co que se convertirá en el cora-
zón de la innovación en la co-
marca de la Axarquía”, apun-
tan los ‘populares’.

Este ambicioso proyecto tie-
ne como objetivo principal im-
pulsar el desarrollo de empre-

sas tecnológicas, la atracción
de inversiones y la creación de
empleo cualificado. Así las co-
sas, el Clúster de Innovación
Tecnológica en Mercovélez
brindará un ecosistema cola-
borativo y vanguardista donde
emprendedores, startups,
pymes y grandes empresas po-
drán establecer sinergias,
compartir conocimientos y ac-
ceder a recursos técnicos y fi-
nancieros.

Lupiáñez explicó que los po-

pulares están “convencidos”
de que esta iniciativa generará
“una transformación significa-
tiva en el tejido empresarial de
toda la Axarquía”. Asimismo,
se espera que el Clúster de In-
novación Tecnológica impulse
el desarrollo de sectores estra-
tégicos como la biotecnología,
la ciberseguridad, las energía
renovables y las tecnologías de
la información, “y que creen
sinergias”.

“Para ello, vamos a crear si-

nergias entre estudiantes, in-
vestigadores y hasta ciudades.
Sentaremos en un mismo es-
pacio a creadores de proyectos
de renovación del casco anti-
guo de ciudades, de la agricul-
tura y de otros campos, y moni-
torizaremos esas ideas, con el
seguimiento de expertos, para
que se creen conexiones entre
proyectos”, dijo Celes Rivas.

Sinergia con Málaga capital
Al mismo tiempo, Lupiáñez ex-

plicó: “Esas mismas sinergias
también las vamos a crear con
nuestra vecina ciudad de Má-
laga. Ya hemos mantenido va-
rias charlas con Francisco de la
Torre, y estamos convencidos
de que nuestro municipio y es-
te Clúster pueden absorber
una parte de todo lo bueno que
está llegando en los últimos
años a Málaga de la mano, en-
tre otros, de Google y de nues-
tro querido y admirado paisa-
no, Bernardo Quintero”.

Imagen actual del Mercovélez, prácticamente sin uso y en unas condiciones de abandono. VIVA VÉLEZ

La visita de Arturo Bernal en el Chiringuito Boraz de Torre del Mar. V.V.

APUESTA___El Partido Popular pretende poner en marcha este proyecto en dicho espacio para
transformar el municipio tecnológicamente y fomentar la inversión y la creación de puestos de trabajo 

SINERGIAS El coordinador de Turismo, Cultura y Deporte del PP Andalucía departió con empresarios locales

Arturo Bernal se reúne con el sector turístico de Vélez

Z. M.
TORRE DEL MAR | Arturo Bernal,
coordinador de Turismo, Cul-
tura y Deporte del Partido Po-
pular de Andalucía, acompa-

ñado por Jesús Lupiáñez, pre-
sidente y candidato del PP a la
Alcaldía de Vélez-Málaga,
mantuvo días atrás una reu-
nión con empresarios del sec-
tor turístico y también con
agentes de la cultura del muni-
cipio. Un encuentro que sirvió
para crear sinergias en dos de
los motores del municipio.

Desde el Chiringuito Boraz,
en el Paseo Marítimo de Torre
del Mar, y junto al secretario
general del PP de Málaga, Jota

Carmona, y a la secretaria ge-
neral del PP de Vélez, Rocío
Ruiz, Bernal mostró su ilusión
por el cambio que puede dar
Vélez Málaga después de las
elecciones municipales.

“Siempre he escuchado que
este municipio es el de las eter-
nas promesas, pero desde el
PP ya estamos cansados de
que sea el de las eternas pro-
mesas y queremos que sea el
de las realidades con Jesús Lu-
piáñez como alcalde”, dijo.

Vélez habilita
el certificado
para poder
empadronarse
en su web

VÉLEZ-MÁLAGA | Desde el Ayun-
tamiento de Vélez-Málaga
han informado de la puesta
en marcha definitiva del certi-
ficado de empadronamiento
electrónico a través de la pá-
gina web municipal del
Ayuntamiento.

Así pues, desde este mo-
mento cualquier usuario po-
drá obtenerlo desde cual-
quier equipo donde se tenga
instalado un certificado elec-
trónico, ahorrando de ese
modo tiempo y desplaza-
mientos, y disminuyendo las
colas y solicitudes en las Ofi-
cinas de Atención al Ciuda-
dano, según apuntaron des-
de el consistorio en un comu-
nicado.

Este trámite se podrá reali-
zar a través de la Sede Electró-
nica, siempre que tenga su
certificado digital, cuya direc-
ción es sede.velezmalaga.es o
https://sede.velezmalaga.es.

Hasta la fecha sólo se podía
solicitar el volante de empa-
dronamiento, un documento
con menor validez y con el
que se podían realizar menos
trámites, por lo que se trata
de un avance en la adminis-
tración electrónica local.

TORRE DEL MAR | Desde el área de
Turismo del Ayuntamiento de
Vélez-Málaga han informado
acerca de la implantación de
dispensadores de crema solar
en las oficinas de Turismo de
Vélez-Málaga y Torre del Mar,
centros de día de mayores y
los cuatro puestos de socorro
centrales de nuestro litoral.

De este modo se pretende
que el uso del protector solar
no sea solo cosa del verano,
ya que la cara siempre está
expuesta al sol durante todo
el año. “Además, la piel de la
cara es más fina y sensible, lo
que la hace más vulnerable a
los rayos UV”, apuntan. Se
quiere así evitar el desarrollo
de afecciones más graves, co-
mo el cáncer de piel.

SEDE ELECTRÓNICA

EN OFICINAS

Turismo
implanta
dispensadores
de crema solar

El consejero de Turismo,
Cultura y Deporte de la
Junta aseguró estar
cansado de que Vélez
sea sólo una promesa
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MEDIDAS Pretenden reducir los días de pagos a proveedores y una revisión catastral para pagar menos impuestos en el IRPF, IBI y plusvalías 

Redacción
VÉLEZ-MÁLAGA | La economía es
vital para la supervivencia de
Vélez-Málaga. Es uno de los
puntos fueres en cada campa-
ña electoral y los diferentes
partidos políticos y candidatos
se afanan en buscar respues-
tas y soluciones en materia
económica a la viabilidad de
municipio y también al día a
día de los ciudadanos. 

Unas de las propuestas inte-
resantes llega de la mano del
Partido Popular, que tiene una
serie de iniciativas destinadas
a rebajar impuestos y promo-
ver el crecimiento económico
en el municipio dentro de su
programa electoral para las
elecciones municipales del do-
mingo. Con el compromiso de
impulsar el desarrollo sosteni-
ble y mejorar la calidad de vida
de todos los vecinos, el PP ha
diseñado una serie de pro-
puestas concretas para fortale-
cer la economía local y aliviar
la carga fiscal en los vecinos.

El presidente ‘popular’ y
candidato a la Alcaldía del
Ayuntamiento de Vélez Mála-
ga, Jesús Lupiáñez, explicó dí-
as atrás junto al concejal y nú-
mero ocho de la lista electoral,
Manuel Gutiérrez, que el Parti-
do Popular se compromete a
reducir el periodo medio de pa-
go a proveedores municipales
a un máximo de 30 días.

En 2019, con el actual equipo

La consejera Carolina España, con los empresarios locales. REDACCIÓN

Vélez-Málaga  |

de gobierno, el Ayuntamiento
de Vélez Málaga era el quinto
de España que más tarde paga-
ba a sus proveedores. El infor-
me anual de la intervención fi-
jó a finales de diciembre del
año 2021 que el periodo de pa-
go a terceros se fijó en 121,21 dí-
as. “Pagar en estas fechas a

nuestros proveedores es into-
lerable, estamos entre los
ayuntamientos que más tar-
dan en pagar a terceros de toda
España”, explicó Gutiérrez,
que recordó que si no es por-
que el Gobierno ha ofrecido un
plan de pagos a proveedores
por valor de 7,7 millones de eu-

ros “ahora estaríamos otra vez
sin pagar la luz”.

El presidente del Partido Po-
pular también recordó que el
Gobierno ha bloqueado la sub-
vención de 3,2 millones de eu-
ros para la puesta en marcha
de la segunda fase del tranvía
“porque se le debe dinero a Ha-

cienda”, explicó Lupiáñez.

“Falta de credibilidad”
“El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
estuvo en nuestra tierra y la-
mentó la falta de credibilidad
de este equipo de equipo go-
bierno. Necesitamos ser creí-

bles y atraer inversión. Vamos
a proyectar grandes proyectos
y nuestra forma de gobernar es
eficiente y reconocida: vamos
a bajar impuestos para que
nuestros vecinos tengan dine-
ro en sus bolsillos y puedan
gastarlo. El dinero en el bolsi-
llo de los vecinos es más efi-
caz”, continuó.

Lupiáñez explicó que el PP
va a implementar una reduc-
ción sustancial de los impues-
tos municipales, especialmen-
te en aquellos que afectan di-
rectamente a la economía de
las familias y las pequeñas em-
presas. “Nuestro objetivo es
aliviar la presión fiscal y fo-
mentar la inversión, el empleo
y el consumo local”, ha dicho.

“El IBI es un lastre para to-
dos los vecinos, especialmente
para los que viven en urbaniza-
ciones no recepcionadas, que

pagan 800 ó 900 euros, pero
no reciben ningún servicio. Si
se funde una bombilla de una
farola han de pagarlo. ¿Cómo
puede este equipo de gobierno
permitirlo? Vamos a bajar im-
puestos, porque es el ADN del
PP. Establecer un tipo impositi-
vo en el IIVTNU del 25% (las
plusvalías), que es el tipo míni-
mo establecido en la anterior
ordenanza municipal, porque
ahora el Ayuntamiento aplica
el 30%, el máximo que permite
la ley”, relató Lupiáñez.

El concejal Manuel Gutiérrez
también explicó que revisarán
los valores catastrales para
conseguir reducir su importe,
“y de esta forma se tributaría
menos en el Impuesto de la
Renta de las personas físicas,
en el Impuesto de Bienes in-
muebles IBI, y en plusvalías”.

El PP propone rebajar impuestos y
fortalecer la inversión económica
ECONOMÍA___Los ‘populares’ se comprometen a bajar impuestos y trabajar codo con codo junto a
empresarios, comerciantes, trabajadores y autónomos como claves de su programa económico

■ ■ El Partido Popular quiere
que el pago a los proveedores
pase de ser uno de los peores
de España, fijado en 121,21
días, a reducirlo a un máximo
de 30 días. “Estamos entre los
ayuntamientos que más
tardan en pagar a terceros de
toda España”, afirman.

Reducción de los
pagos a 30 días

■ ■ Uno de las claves estaría
en la revisión de los valores
catastrales, lo que tendría una
repercusión directa ya que se
tributaría menos en el
Impuesto de la Renta de las
personas físicas, en el
Impuesto de Bienes inmuebles
IBI, y en plusvalías.

Revisión catastral y
rebaja de impuestos

“Vamos a poner líneas
de ayudas económicas e
incentivos fiscales a los
nuevos empresarios”

Las claves

ALMUERZO La consejera de Economía y Hacienda de la Junta de Andalucía se cita en Benajarafe con un centenar de empresarios locales 

Carolina España: “Vélez-Málaga necesita un cambio”
BENAJARAFE | Carolina España,
consejera de la Junta de An-
dalucía de Economía, Ha-
cienda y Fondos Europeos vi-
sitó este semana el municipio
de Vélez-Málaga en un al-
muerzo informativo con em-
presarios del municipio y
mostró su apoyo público al
candidato del Partido Popu-
lar a la Alcaldía en Vélez-Má-
laga, Jesús Lupiáñez, de cara
a las elecciones municipales
que se celebran este domingo

28 de mayo.
España compartió mesa y

mantel en Benajarafe con
más de un centenar de em-
presarios de la comarca, con
los que unió sinergias y preo-
cupaciones. Y es que la tam-
bién presidenta de la Unión
Interparlamentaria de los po-
pulares andaluces y presi-
denta del comité electoral del
PP de Málaga lamentó la si-
tuación en la que se encuen-
tra el municipio veleño y pi-

dió “una oportunidad para
transformar Vélez-Málaga de
la mano de Lupiáñez, porque
está paralizada”.

La consejera apostó por la
corriente positiva y efectiva

que está arrastrando a Anda-
lucía con la llegada de Juan-
ma Moreno y espera que tam-
bién arrastre a Vélez-Málaga
con la llegada del Partido Po-
pular a la Alcaldía en la próxi-
mas elecciones. “Igual que
Juanma Moreno está transfor-
mando Andalucía, Jesús va a
transformar Vélez Málaga”,
apuntó. “Vélez-Málaga nece-
sita un cambio, necesita esa
transformación que ya está vi-
viendo Andalucía”, dijo.

España pudo visitar las 
instalaciones de la
Panadería Salvador, dela 
que alabó crecimiento

ACUERDO DEL PP CON LOS EMPRESARIOS DE VÉLEZ. El Partido Po-
pular ha firmado un compromiso con la Asociación de Empresarios de Vélez Málaga (ACEV) con el fin
de promover el crecimiento económico, fomentar el emprendimiento y fortalecer el tejido empresarial
del municipio. El convenio fue suscrito por el presidente del PP y candidato a la Alcaldía del Ayunta-
miento de Vélez Málaga, Jesús Lupiáñez, y por el presidente de la ACEV, Fernando Lisbona, así como
miembros de su junta directiva. El compromiso incluye una serie de cumplimientos como mejorar el
Centro Histórico de Vélez así como al inicio de las obras para la construcción de dos grandes aparca-
mientos en Pozancón y en la actual sede de la Policía Local, entre otras medidas. REDACCIÓN
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INFRAESTRUCTURA Las prisas por acelerar los trabajos de construcción pudieron ser las causas de este error

EDUCACIÓN El Vivero Provincial situado en Vélez-Málaga acogió el año pasado casi 4.000 visitantes

La Diputación abre las inscripciones 
a los ‘Talleres verdes’ para escolares 

Redacción
VÉLEZ-MÁLAGA | La Diputación de
Málaga ha abierto las inscrip-

ciones para las visitas escola-
res al Vivero Provincial duran-
te el próximo curso 2023-2024.
Los ‘Talleres verdes’ tendrán
lugar desde septiembre hasta
noviembre en las instalacio-
nes de la Diputación en la Ca-
rretera a Benamocarra, en Vé-
lez-Málaga.

Se realizarán actividades de
concienciación y educación
ambiental en materia de biodi-

zará un recorrido por el vivero
ornamental y forestal para
conocer la flora que nos ro-
dea. La duración aproximada
de la visita gira entre las dos
horas y media y las tres horas
con un descanso incluido pa-
ra los grupos.

Entre los talleres propuestos
se encuentra también el de
bombas de semillas o 'Nendo
Dango'. Aunque estos talleres
están especialmente dirigidos
a escolares de seis a 13 años,
también son destinatarios los
estudiantes relacionados con
el medio ambiente, así como
entidades y asociaciones con
un mínimo de 25 personas. 

SERVICIOS SOCIALES

El ente supramunicipal
ha abierto inscripciones
para el Vivero Provincial
de Vélez-Málaga de cara
al próximo curso 23-24

Presentación del proyecto.VV.

El Vivero Provincial en Vélez.VV

Más de una
treintena de
escolares
reciben apoyo
educativo 

VÉLEZ-MÁLAGA | El Ayuntamien-
to de Vélez-Málaga, a través
del Área de Derechos Socia-
les e Igualdad, ha desarrolla-
do desde enero de este año
2023 un proyecto denomina-
do ‘Acompañamiento educa-
tivo’ que surge de la necesi-
dad de apoyar al alumnado
que no alcanzan las compe-
tencias básicas, presentan
dificultades de aprendizaje,
bajas calificaciones y tienen
un desfase curricular con res-
pecto a sus compañeros.

El concejal de Derechos So-
ciales e Igualdad, Víctor Gon-
zález, explicó que mediante
esta iniciativa se ha estado
trabajando con el objetivo de
proporcionar un refuerzo pe-
dagógico a alumnado de zo-
nas desfavorecidas del muni-
cipio, mediante el aprendiza-
je personalizado y adaptado
a sus necesidades para redu-
cir el fracaso, el abandono es-
colar a edades tempranas y
potenciar la inclusión social.

En el proyecto, desarrolla-
do por la Academia Ágora,
participan 31 alumnos de zo-
nas desfavorecidas que pre-
sentan dificultades socioe-
ducativas y familiares; de los
colegios se están atendiendo
un total de diez alumnos, y
en los IES un total de 21.

Según detallan, todos ellos
están participando de forma
activa recibiendo refuerzo
pedagógico y todos han sido
derivados de los centros edu-
cativos y de profesionales de
los Servicios Sociales a la
academia y se benefician de
este programa de enero a ju-
lio de 2023.

Beatriz Nieto responsable
de la Academia Ágora, desta-
có que el alumnado recibe en
todo momento acompaña-
miento educativo de forma
individualizada en las mate-
rias en las que necesitan am-
pliar conocimientos y destre-
zas, además de incentivar la
motivación.

Susto en la construcción 
del Teatro de Torre del Mar 

Z. Martín
TORRE DEL MAR | Se rozó la trage-
dia en Torre del Mar hace
unos días. Se vivió una situa-
ción de máxima tensión en la
obra municipal que se está
llevando a cabo en el núcleo
torreño correspondiente al
nuevo Teatro que lleva meses
construyéndose. Un susto
que afortunadamente no fue
a mayores con daños perso-
nales, pero que pudo tener
graves consecuencias, que re-
trasará un poco más el final
de esta obra y que dejó una
imagen dantesca y llamativa.

Y es que se produjo un fallo
de apuntalamiento en el en-
cofrado, quizá provocado por
las prisas en la construcción,
al echar el forjado de hormi-
gón fresco que no aguantó el
peso y cedió, provocando la
dantesca imagen que se pue-
de observar en la imagen que
acompaña a esta informa-
ción.

Los técnicos consultados
por este medio apuntan a una
mala planificación en la obra
y lo achacan, previsiblemen-
te, a las prisas por acelerar la
construcción. 

Los operarios ya se han afa-
nado en solventar el proble-
ma que ha supuesto este fallo

técnico y han continuado con
la obra sin problemas, aun-
que con más precaución.

La construcción del nuevo
teatro en Torre del Mar es una
obra que arrancó en julio de
2022, cuando se puso la pri-
mera piedra. Sin embargo, ha
sido en los últimos meses
cuando se ha acelerado esta
contrucción para que, quizás,
sea un 'arma electoral' de ca-
ra a los comicios de este fin de
semana.

Este espacio escénico ubi-
cado en la zona del Cerro del
Águila de Torre del Mar tiene
un coste que roza los 9 millo-
nes de euros y está previsto
que esté terminado dentro de
un año, como muy pronto. 

DERRUMBE___Un fallo técnico al
echar el forjado de hormigón fresco
acabó cediendo y pudo tener graves
consecuencias personales

Imagen del fallo en la obra del Teatro de Torre del Mar. VIVA VÉLEZ

■ ■ Esta obra se inició en julio
de 2022 y está prevista que
finalice a mediados de 2024.
Los costes han subido desde
entonces. En la última revisión
subieron 1,1 millones para un
total de 8,8 millones de euros.

Una obra faraónica
de 9 millones de € 

Apuntes

versidad de manera teórico-
práctica con una gran varie-
dad temática aunque tienen
un punto de partida: el mundo
de las abejas y su importancia
para la polinización y la pervi-
vencia del medio ambiente,
según avanzaron desde la Di-
putación en un comunicado.

Además del aula didáctica
en el que se explicará ‘El
mundo de las abejas’, se reali-



La DANA pasa de La Viñuela
LLUVIA___Las precipitaciones de la
última semana no han aliviado la
grave situación del pantano axárquico

SEQUÍA___Los registros de capacidad
siguen en el mismo estado que hace
una semana, con 15,83 hm3 

ESPERANZA___Se espera que este fin
de semana vuelva a llover y que las
temperaturas sigan inestables

Z. Martín
VÉLEZ-MÁLAGA | El tiempo es ca-
prichoso con la comarca de la
Axarquía y, concretamente,
con el pantano de La Viñuela.
El principal abastecedor de
agua para el municipio de Vé-
lez-Málaga y los regadíos que
lo rodean sigue en números
catastróficos a las puertas de
comenzar el verano. La DANA
(Depresión Aislada en Niveles
Altos de la atmósfera) que ha
sufrido sobre todo el sur de
España y la provincia de Má-
laga no ha tenido el efecto es-
perado en el pantano axár-
quico, que ha visto cómo el
resto de comarcas e incluso
zonas cercanas sí han tenido
gran descarga de agua.

Así las cosas poco más de
una semana después de las
continuas precipitaciones, el
pantano de La Viñuela sigue
con porcentajes paupérrimos.
Según los datos recogidos en
Red Hidrosur, La Viñuela está
a un 9,63 por ciento de su ca-
pacidad con un volumen de
hectómetros cúbicos de 15,83.
Es decir, lo mismo que hace
una semana (15,85 hm3). El
año pasado a estas fechas es-
taba con 27,30 hm3 de su ca-
pacidad.

Eso sí, se han registrado las
lluvias, aunque en menor me-
dida de lo esperado. La sema-
na pasada el pantano conta-
ba con 176,30 mm en el acu-
mulado del año, mientras
que una semana después ha
subido a 195,50 mm. Aún lejos
de los 239,5 mm de acumula-
do que tenía a estas alturas el
año pasado.

Son malas cifras. Y es que
en lugares como Torre del
Mar, la Alta Axarquía u otros
puntos de la costa sí parece
haber llovido en más canti-
dad y abundancia que en La
Viñuela y sus alrededores.

Previsiones
La buena noticia es que las
precipitaciones no se han
acabado y continuarán en los
próximos días e incluso pue-
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PREOCUPACIÓN La lluvia no ha paliado el grave problema de sequía que atraviesa el pantano de la Axarquía y se necesitan más precipitaciones

El pantano de La Viñuela sigue mostrando una imagen muy alejada de cómo debería estar pese a las lluvias de los últimos días en la zona. AGENCIAS

Medidas del tercer decreto de
sequía de la Junta para el pantano
VÉLEZ-MÁLAGA | La consejera de
Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural, Carmen
Crespo, mostró días atrás su
“satisfacción” por la convali-
dación en el Parlamento de
Andalucía del III Decreto de
Sequía, el cual va a elevar la
inversión del ejecutivo anda-
luz a los 300 millones de eu-
ros, al contemplar nuevas
obras hídricas, ayudas direc-
tas y medidas por valor de 163
millones para impulsar 25
nuevas obras hídricas en la

comunidad autónoma.
En el caso de la Axarquía, el

III Decreto de Sequía también
recoge el aprovechamiento de
las aguas regeneradas en la
EDAR de Nerja y la mejora de

la calidad del agua en la presa
de La Viñuela.

Por otra parte, se dio a co-
nocer que la Junta Central de
Regantes de la Axarquía, ubi-
cada en Algarrobo y de re-
ciente creación, solicitará la
concesión de aguas regenera-
das de las depuradoras de
Nerja y El Peñón del Cuervo
de Málaga tras las obras de
emergencia que viene reali-
zando la Junta de Andalucía
dentro de los decretos de se-
quía. 

La Junta Central de
Regantes axárquica
solicitará la concesión
de aguas a depuradoras
más cercanas

La Junta anunciará en
junio la adjudicación
de la desaladora  
P16

Almayate mirará al
mar como gran
cambio de futuro 
P17

Axarquía

■ El pantano de La Viñuela está
en registros mínimos históricos y
actualmente está en un 9,63%
de su capacidad, lo que supone
15,83 hm3. Las lluvias no han
paliado la grave sequía que
atraviesa el pantano.

9,63%
■ El pasado domingo 21 de mayo
fue, con mucha diferencia, el que
mejores registros tuvo el pantano
con un acumulado de 11,10 l/m2.
En total, desde el jueves 18 se
han registrado casi 20 l/m2.
Insuficiente par la supervivencia.

CAPACIDAD DE LA VIÑUELA

20l/m2
LLUVIAS ACUMULADAS

Los datos

de que semanas. La previsión
de la Agencia Estatal de Mete-
orología (AEMET) que hace
para la zona de La Viñuela es
prometedora. Para este vier-
nes por la parte podrían caer
precipitaciones. Pero el plato

fuerte será este sábado y do-
mingo con un 100% de proba-
bilidad de lluvia. El lunes,
martes y miércoles también
continúan elevadas las opcio-
nes de que el pantano pueda
incrementar sus registros.
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AGUA Tras aprobarse el tercer decreto contra la sequía, la Junta afirma que se construirá la desaladora de la Axarquía

La Junta adjudicará a finales de
junio la concesión a la desaladora

Viva Vélez
TORRE DEL MAR | El presidente
del PP-A y de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno,
aseguró durante su visita a
Torre del Mar la semana pa-
sada que el Gobierno anda-
luz tiene previsto adjudicar
este verano, previsiblemente
“a finales de junio”, la conce-
sión para una desaladora en
la comarca de la Axarquía.
Una infraestructura necesa-
ria y necesitada que verá la
luz en las próximas semanas.
Es otra de las medidas que
ponen en marcha desde el
ente autonómico para luchar
contra la sequía, después de
que se aprobara semanas
atrás el tercer decreto de se-
quía.

Moreno apuntó que en la
Axarquía “hay necesidad de
hacer dos desaladoras”, se-
ñalando que “se tenían que
haber hecho hace mucho
tiempo”. Así, abundó que
“este verano ya se autoriza
para que se ponga en marcha
la primera de colaboración
público-privada, Junta de
Andalucía y comunidad de
regantes”, además de que
“al Estado le hemos pedido
que haga otra”.

Cuestionado por los perio-
distas que se dieron cita en
Torre del Mar ante la visita
del presidente autonómico
para mostrar su apoyo al

candidato del Partido Popu-
lar en el municipio, Jesús Lu-
piáñez, señaló que la desala-
dora anunciada por el Go-
bierno central días atrás “tie-
ne que ubicarse en la Axar-
quía, es que no hay ninguna
duda”, apuntando que “se
tenía que haber hecho hace
mucho tiempo”.

“Queremos, no que haya
una, sino dos, porque las ne-
cesidades hídrica que va a te-

ner no solo Vélez-Málaga si-
no toda la Axarquía van a ser
muy grandes en el ámbito
agrícola y de consumo”, dijo
el presidente andaluz, quien
añadió a esto las obras de
conducciones que está reali-
zando el Gobierno andaluz.

Importantes avances
En este punto, destacó que
“solo lo que ha hecho la Jun-
ta de Andalucía en esta legis-

latura ha supuesto el agua
que produce una desalado-
ra”, precisando que “gracias
a la depuración de terciario y
a la conexión también con
Málaga y con Rincón de la
Victoria hemos conseguido
traer a Vélez 22 hectómetros
cúbicos para el riego, más
diez para consumo”.

Por eso, defendió las obras
de reconexión con la autovía
del agua y la inversión de al-

rededor de 100 millones de
euros “que hemos puesto pa-
ra que Vélez tenga capaci-
dad”. “Son obras de auxilio
que la estamos haciendo ya,
que ya existen, que no son
proyectos, que no es un Con-
sejo de Ministros siete horas
antes de que empiece una
campaña”, finalizó Juanma
Moreno en el Paseo Larios de
Torre del Mar en referencia a
la ‘batalla contra la sequía’.

Juanma Moreno, durante su visita a Torre del Mar junto a Jesús Lupiáñez, candidato del Partido Popular a la Alcaldía de Vélez. EUROPA PRESS

ESPERADA___Juanma Moreno, presidente de la Junta de Andalucía, confirmó en su visita a Torre del
Mar que avanzan en la lucha contra la sequía en la zona axárquica y que se hará oficial en breve

DAÑOS Se han detectado en la zona de la Axarquía más de 250 pozos ilegales para el riego de cultivos subtropicales 

Duro golpe contra la gestión irregular del
agua y los pozos ilegales en la Axarquía 

Redacción
VÉLEZ-MÁLAGA | El Servicio de
Protección de la Naturaleza

de la Guardia Civil (Seprona),
bajo la dirección y coordina-
ción con la Fiscalía de Medio
Ambiente de Málaga, conti-
núa llevando a cabo la opera-
ción ‘Chaak’ contra el pre-
sunto uso fraudulento del
agua en el riego de cultivos
subtropicales en la zona de la
Axarquía malagueña, donde
han sido investigados 299
aprovechamientos hídricos,

Se estima que el total de
agua derivada ilegalmente
desde el inicio de la actividad
ascendería a 25.951.198 me-
tros cúbicos aproximada-
mente, y que la extensión to-
tal de la superficie objeto de
riego ilegal se elevaría a
240,242 hectáreas, pudiendo
causar todo ello unos daños
al dominio público hidráuli-
co que se estiman en unos
10.000.000 euros, según de-
talló el instituto armado en
un comunicado, a tenor de la
información facilitada por la
Junta de Andalucía. La inves-
tigación se inició hace cuatro
años y aún continúa abierta.

MOVILIDAD URBANA

El Seprona estima que
se han podido causar
daños por valor de 10
millones de euros y 26
mill. de metros cúbicos

La Diputación provincial.VV.

Imagen del Seprona en un pozo.VV.

La Diputación
crea planes de
movilidad en
27 municipios
axárquicos

VÉLEZ-MÁLAGA | La Diputación de
Málaga va a comenzar a re-
dactar planes de movilidad
urbana sostenible en 27 muni-
cipios de la Axarquía menores
de 20.000 habitantes, así co-
mo un plan a nivel comarcal.

Personal técnico de la De-
legación de Medio Ambiente,
Turismo Interior, Cambio Cli-
mático y Deportes ha mante-
nido un encuentro online con
responsables municipales y
técnicos de los ayuntamiento
para informarles sobre la im-
portancia de estos planes.

Durante la reunión, se les
ha informado sobre los bene-
ficios de la realización de es-
tos planes, que no solo apor-
tan ventajas desde el punto de
vista medioambiental y de
movilidad, sino también, des-
de la perspectiva económica,
pudiendo acceder a los fon-
dos europeos, tanto los que
existen en la actualidad como
los que van a convocarse.

La junta de gobierno de la
Diputación de Málaga aprobó
encargar a la empresa pública
Tragsatec por 252.404,25 eu-
ros la redacción de los planes,
que permiten identificar las
necesidades existentes y los
objetivos generales a estable-
cer cara a planificar, progra-
mar y coordinar aquellas ac-
tuaciones que afecten a la mo-
vilidad de los municipios y de
la propia comarca.

Los municipios que se anali-
zarán son: Árchez, Alcaucín,
Alfarnate, Alfarnatejo, Alga-
rrobo, Almáchar, Arenas, Be-
namargosa, Benamocarra, Ca-
nillas de Albaida, Canillas de
Aceituno, Colmenar, Coma-
res, Cómpeta, Cútar, El Borge,
Frigiliana, Iznate, La Viñuela,
Macharaviaya, Moclinejo, Pe-
riana, Riogordo, Salares, Sa-
yalonga, Sedella y Totalán.

entre pozos, sondeos o bal-
sas. La operación sigue abier-
ta y no se descartan nuevas
intervenciones.

De ellos, según un informe
del Servicio de Dominio Pú-
blico Hidráulico de la Junta de
Andalucía, que ha colaborado
con la investigación, más de
250 son ilegales, todo ello a
pesar de la grave situación hí-
drica existente en la zona.



Recreación de la obra de unión entre el centro de Almayate y la playa que pretende hacer el Partido Popular en la próxima legislatura. REDACCIÓN

Viva Vélez
ALMAYATE | Es una de las pro-
puestas más llamativas en la
campaña electoral que se ha
llevado a cabo en Vélez-Mála-
ga de cara a las próximas elec-
ciones ya que Almayate, que
tiene una de las mejores playas
del municipio, vive de espal-
das al mar. 

Para intentar remediarlo y
para potenciar este núcleo po-
blacional, el Partido Popular
ya trabaja en la creación de un
gran vial que transformará Al-
mayate uniendo el casco urba-
no con la playa, una infraes-
tructura que permitirá a veci-
nos y visitantes caminar desde
la plaza de la Iglesia hasta la
misma orilla del mar, según
apuntaron los ‘populares’ en
una presentación sobre el te-
rreno días atrás.

Así, el presidente ‘popular’ y
candidato a la Alcaldía del

Ayuntamiento de Vélez Mála-
ga, Jesús Lupiáñez, explicó en
rueda de prensa que el PP estu-
dia esta nueva infraestructura
y que su intención es ponerla
en marcha una vez se haga car-
go del gobierno municipal,
tras las elecciones municipa-
les del próximo domingo.

El Partido Popular pretende
que Almayate se una al progre-
so definitivamente y se creen
infraestructuras de primer ni-
vel, “acorde a nuestro munici-
pio”. “Queremos que el proyec-
to de urbanización de esta zo-
na incluya un gran vial que
una Almayate y su playa. Unas
playas casi vírgenes que son la
envidia de todos. Tenemos que
recepcionar la N340, porque
debemos crear una gran roton-
da que mejore el acceso y la sa-
lida del pueblo, y que nos per-
mita también, en un futuro
próximo, unir a pie, sin peligro

para los peatones, Torre del
Mar con Almayate y también
con otras zonas hasta el Arroyo
del Búho y la zona del Tánger”. 

“Este gran vial marcará un
antes y un después para Alma-
yate”, explicó Lupiáñez, que
estuvo acompañado por los
candidatos Jesús María Claros
y Miguel Ángel Molina, ade-
más de otros compañeros del
Partido Popular. “Cuando Mi-
guel Ángel Molina fue teniente
de alcalde de Almayate, de
2011 a 2015, el pueblo vivió una
gran transformación, una pro-
funda catarsis que la hizo me-
jor y más habitable. Ahora va a
vivir una nueva, con las obras
que tenemos proyectadas”.

Potenciar la zona
“Queremos que los grandes
proyectos que vengan a nues-
tra tierra nos hagan crear ri-
queza, generar empleo y po-

La transformación de Almayate
pasa por un gran vial a la playa

tenciar el turismo. Hablo de
nuevas construcciones o edifi-
caciones, como este vial. Pero
también vamos a apostar por
obras de mejora de nuestras
instalaciones. Junto al campo
de fútbol ya tenemos diseñado
la próxima edificación de una
pista de baloncesto techada y
otra de fútbol sala. Además,
uniremos una segunda pista
de pádel a la que ya construi-
mos desde el gobierno del Par-
tido Popular en su día”, relató
el candidato del PP.

Lupiáñez explicó que no va a
dejar en un cajón la propuesta
que presentó en el pleno del
Ayuntamiento para que la cor-
poración municipal apoye que
el Sagrado Corazón de Jesús
sea nombrado Patrono de Al-

mayate. “Llevamos esa mo-
ción urgente al pleno, aprove-
chando que ese fin de semana
se celebra la Romería, pero nos
sorprendió que PSOE y Grupo
Independiente se abstuvieran
y no quisieran aprobarla. Es un
clamor entre los vecinos de Al-
mayate y vamos a seguir alzan-
do la voz para que el pueblo de
Almayate tenga lo que se mere-
ce y lo que quiere”, se lamentó.

Cultura
La gran apuesta por la cultura
consistirá en la futura transfor-
mación de la ‘Casa Pimentel’
en un faro cultural para Alma-
yate, el municipio y de toda
Málaga. “Queremos retomar la
idea de consensuar con el es-
cultor almayateño una fórmu-
la para poner en valor su obra,
bien convirtiendo una parte de
su gran vivienda en una Casa
Museo o bien a través de otras
ideas consensuadas. Jaime Pi-
mentel es uno de los grandes
artistas contemporáneos de
nuestro país. Su obra forma ya
parte de nuestras calles y pla-
zas, de nuestro día a día. El Ce-
nachero, el Biznaguero, la es-
cultura de Juan Breva…”, dijo.

Jesús Lupiáñez
PRESIDENTE DEL PP DE VÉLEZ

“Este vial marcará un
antes y un después
para Almayate, que
tiene unas playas casi
vírgenes que son la
envidia de todos”

Las frases

PROPUESTA___El PP ya trabaja en el proyecto de urbanización para que una el casco urbano a la
playa a través de un gran vial CULTURA___Quieren potenciar la ‘Casa Pimentel’ en el municipio
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INFRAESTRUCTURA Almayate cuenta con un gran potencial y el Partido Popular pretende impulsar un notable cambio en el pueblo

PUERTO-CIUDAD EN CALETA DE VÉLEZ.
El consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía
Azul, Ramón Fernández-Pacheco, realizó recientemente una vi-
sita técnica a las diferentes obras que se llevan a cabo en el puer-
to de la Caleta de Vélez y puso en valor la integración puerto-ciu-
dad como un elemento “esencial” a nivel social, económico y tu-
rístico para la zona. Lo hizo acompañado de Jesús Lupiáñez. “Es-
te puerto es un ejemplo de instalación sostenible”, dijo. REDACCIÓN

“Consensuaremos 
para que la gran
vivienda de Pimentel
sea una Casa Museo”
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Deportes
FÚTBOL El resumen del año para la UD Torre del Mar y para el Vélez CF es muy dispar y a punto estuvo de producirse un derbi el próximo curso

Los jugadores de la UD Torre del Mar se despidieron en El Palo. @UDTORREDELMAR71 Los jugadores del Vélez CF celebraron la permanencia en Utrera. FACEBOOK DEL VÉLEZ CF

Fernández o Jona. Pero supo
sobreponerse y continuar
apoyándose en sus principa-
les virtudes: el equipo.

Decepcionante Vélez CF
El Vélez CF, por su parte, ha
vivido una temporada aciaga.
El equipo veleño estaba lla-
mado a pelear por el ascenso.
Y así fue durante la primera
mitad del curso. El cambio de
técnico, la salida de Álex Or-
tiz tras doce jornadas y pese a
estar sólo a un punto del play
off de ascenso fue un anticipo
de lo que se avecinaba. Y es
que Magnus Pehrsson se hizo
con las riendas del equipo,
que llegó a estar tercer clasifi-
cado… hasta la llegada de Mi-
chael Jolley, con el que empe-
zó el calvario en febrero.

Con el técnico británico, los

de los cinco equipos que tení-
an que jugar el play out por la
permanencia. Un gol en la le-
janía evitó una eliminatoria a
vida o muerte que habría sido
otro paso más al abismo.

Futuro
En la UD Torre del Mar son
conscientes de que la base del
equipo para el próximo curso
debe continuar. Alfonso Vera
seguirá al mando del equipo
tras cumplir los objetivos y
anunciar estos últimos días su
renovación. A la del técnico se

han sumado algunas como
son las del goleador Pato, Pul-
ga, Téllez, Arturo, Dani Gon-
zález, Moha, Junior, Emilio
Cubo, Cervera, Damián o Al-
berto Martínez. El proyecto,
por lo tanto, sigue con la in-
tención de volver a hacer un
buen curso el próximo año. 

Sin embargo, la reflexión
tiene que ser profunda en el
Vélez CF, que ha rozado la ca-
ída. El equipo veleño tiene
que estar llamado a ser uno
de los equipos que esté en la
zona noble en la Segunda
RFEF. Los cambios de técni-
cos no han ayudado a la esta-
bilidad del equipo, que aún
no ha anunciado ningún mo-
vimiento de cara al próximo
curso. El verano promete ser
intenso en las oficinas del Vi-
var Téllez.

El Vélez CF se salvó del
play out en el último
segundo gracias a un gol
del Laredo al Ourense

Pehrsson al banquillo, que ha
sido clave para la salvación
con diez puntos finales de 18
en juego.

Pese a todo, el Vélez pudo
salvarse en el último momen-
to al convertirse en el mejor

Un año de alegrías y decepciones

Z. Martín
VÉLEZ-MÁLAGA | Acabó el curso
para los dos principales equi-
pos de fútbol del municipio
de Vélez-Málaga y es hora de
hacer balance. La UD Torre
del Mar y el Vélez CF mantie-
nen sus respectivas categorí-
as, pero las notas son muy
dispares para unos y para
otros. Un desenlace que pudo
ser bien diferente para ambos
pero que se saldó con los to-
rreños en Tercera RFEF y los
veleños en Segunda RFEF.

Notable UD Torre del Mar 
Los rojillos han completado
una gran temporada, con una
lucha histórica en el play off
de ascenso a Segunda RFEF
que finalmente se vio trunca-
da en el último suspiro, en la
prórroga de la vuelta en el
Nuevo San Ignacio de El Palo
FC en la primera eliminatoria.
Los de Alfonso Vera han com-
pletado un curso para enmar-
car, por encima de sus posibi-
lidades. Y es que no entraban
en las quinielas de principio
de curso para estar en la zona
noble, pero con su buen tra-
bajo y su buen hacer han
abrochado una temporada
más que digna, con el Manuel
Azuaga como un fortín y con
un magnífico sabor de boca
de cara al próximo curso.

Durante la temporada re-
gular, los torreños acabaron
quintos y sellaron su pase al
play off con cuatro jornadas
de antelación. El Palo, con-
junto que finalmente jugará
la eliminatoria final para bus-
car el ascenso a Segunda
RFEF tras imponerse al Atléti-
co Malagueño en la segunda
eliminatoria de ascenso, fue
su verdugo. El equipo palista
mostró más oficio y más físi-
co, pero vendió cara su piel el
conjunto de Torre del Mar.

Y eso que no fue una tem-
porada sencilla, ya que a mi-
tad de curso y por el buen ha-
cer rojillo, algunos de los ju-
gadores del plantel salieron
en el mercado de invierno. Se
debilitó el equipo con las sali-
das de Pablo Aguilera, Sergio

FELICIDAD___La UD Torre del Mar completó un año de ensueño y se quedó a las puertas del ascenso al caer en el
play off en Tercera RFEF  SUSTO___El Vélez CF se ha mantenido en Segunda RFEF con un final de infarto y de milagro

■ La UD Torre del Mar ha sido
el tercer equipo más goleador
de la categoría, pese a sus
problemas de ‘hombre gol’
que ha tenido durante el curso.

53
GOLES A FAVOR

■ El Vélez CF rozó el descalabro
por méritos propios, ya que,
por ejemplo, perdió más
partidos que el Xerez, que sí
bajó con 4 puntos menos.

16
PARTIDOS PERDIDOS

El dato

números fueron un desastre y
condenó al Vélez a la pelea
por la permanencia. En nueve
jornadas que estuvo al frente
sólo consiguió cuatro puntos
de 27 posibles. Todo ello pro-
pició la vuelta de Magnus
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TAEKWONDO Profesor y alumno acaban campeón y subcampeón en Bulgaria en la modalidad de técnica

Deportes  |

SOLIDARIO

Presentación del torneo. VV

Baviera Golf
acoge el III
Torneo de
Golf Contra 
el Cáncer 

Redacción
TORRE DEL MAR | El club Baviera
Golf en Caleta de Vélez acogerá
el 17 de junio el III Torneo de
Golf Contra el Cáncer Costa del
Sol Oriental-Axarquía, un
evento organizado por la Aso-
ciación Española Contra el
Cáncer junto con Baviera Golf y
que cuenta con la colabora-
ción de la Diputación a través
de la marca promocional Sa-
bor a Málaga y de los ayunta-
mientos de Rincón de la Victo-
ria, Frigiliana, Vélez-Málaga,
Nerja y Torrox.

Como novedad respecto a
ediciones anteriores, este tor-
neo estará vinculado a la Sol-
heim Cup como uno de sus em-
bajadores en la provincia. La
mayor competición femenina
en el mundo del golf, que en-
frenta al equipo europeo con el
de Estados Unidos, se disputa-
rá en septiembre en la provin-
cia de Málaga, concretamente
en Finca Cortesín. Esta tercera
edición se vuelve a disputar
bajo la modalidad Pareja Mejor
Bola Stableford con dos sali-
das al tiro, una a las 8:30 horas
de la mañana y la otra a las
15:00 horas. El precio es de 60
euros para los visitantes y de
40 euros para los abonados.

Reinan en Europa los veleños
Ginés García y Ezequiel Moreno 

Viva Vélez
VÉLEZ-MÁLAGA | Vélez-Málaga
también es tierra de éxito de-
portivo. Y lo demostraron dí-
as atrás los deportistas vele-
ños Ginés García y Ezequiel
Moreno en el Campeonato de
Europa disputado en Sofía
(Bulgaria) al subir a lo más al-
to del cajón. Uno como cam-
peón y el otro, como subcam-
peón. Dos hazañas para el
taekwondo español, andaluz
y veleño.

Ginés y Ezequiel, maestro y
alumno, acudieron a la cita
del pasado 29 de abril con su
club, el Korean Style VM de
Vélez para competir en la mo-
dalidad de técnica. La compe-
tición reunió a más de 1.500
deportistas de todo el conti-
nente en el Europeo por equi-
pos de este deporte olímpico
en la modalidad de combate.

Ezequiel Moreno se enfren-
tó a Montenegro y Grecia ga-
nando los dos enfrentamien-
tos con solvencia y perdiendo
la final contra Kazajistán por
la mínima quedando sub-
campeón de Europa por clubs
2023 en Senior 1.

Ginés García participó en la
categoría -40 años donde ga-
nó a Libia, Reino Unido y Es-
paña y se proclamó campeón

de Europa de Clubs 2023 en
Senior 2.

En la modalidad de técnica
fueron los dos únicos repre-
sentantes de Andalucía y Vé-
lez-Málaga dando nota de
ellos en medios mundiales
como Mundo Taekwondo,
donde tuvieron la oportuni-
dad de promover a la ciudad y
su deporte a nivel Europeo.
Allí pudieron estar en contac-
to con los mejores a nivel eu-
ropeo y mundial del taekwon-
do como Jade Jones y Bianca
ambas campeonas olímpicas.
Ahora Ginés y Ezequiel tam-
bién forman parte de la élite. 

ÉXITO___Ambos taekwondistas
participaron en la modalidad por
equipos, representando al Club
Korean Style VM de Vélez-Málaga

Los veleños Ginés García y Ezequiel Moreno, posando con sus medallas. REDACCIÓN

Ginés García 
TAEKWONDISTA

“Son 17 años ya
compitiendo y
aunque esto no nos
da para comer es una
satisfacción poder
competir y ganar a
nivel internacional”

Las frases
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La Liga Provincial de
Jábegas, ya en marcha

Imagen del GP de Pedregalejo del Club de Remo Faro de Torre del Mar durante la competición. FACEBOOK CLUB REMO FARO TORRE DEL MAR Paco Aguilar, junto con Pepe Lorca, nuevo técnico. FACEBOOK

Z. M. / V. V.
VÉLEZ-MÁLAGA | La suave brisa es-
tival del mar, la emoción de la
competición y la tradición, co-
mo punta de lanza. Todo eso
es la Liga Provincial de Barcas
de Jábega - Copa Pepe Almo-
guera, que un año más vuelve
a bañar las playas y las costas
de la provincia de Málaga para
convertirse ya en una estampa
típica del verano malagueño.

Esta competición del remo
de banco fijo ya está en mar-
cha y promete volver a dejar
imágenes para el recuerdo. Se
inició el pasado 13 de mayo
con el Gran Premio de Pedre-
galejo y este sábado vivirá su
segunda jornada con el Gran
Premio de Huelin, adentrán-
dose en un nuevo año de lucha
y competencia.

Para muchos, esta competi-
ción es considerada como la
Fórmula Uno del mar. Y en
ella, el municipio de Vélez-Má-

laga tiene una notable repre-
sentación con el Club de Remo
Faro de Torre del Mar, que es
uno de los fijos y que hace po-
co ya presentó su nueva jábe-
ga, 'Ana María'. El sábado 17 de
agosto se celebrará el Gran
Premio de Torre del Mar por la
playa torreña.

Esta liga, que organiza la
Asociación del Remo Tradicio-

nal con la colaboración de to-
dos los clubes adheridos a
ella, cuenta con apoyo de la
Diputación Provincial de Má-
laga.

13 regatas
Esta temporada de remo en
barca de jábega contará con 13
regatas distribuidas a lo largo
del todo el verano y en muchas

playas de la provincia de Má-
laga. Tras la primera prueba,
la siguiente cita será en la pla-
ya de Huelin este sábado 27 de
mayo. El sábado 17 de agosto
se celebrará el Gran Premio de
Torre del Mar.

Este año, a los tradicionales
clubes que ya componen la Li-
ga de Jábegas: Club de Remo
Faro de Torre del Mar, Club De-
portivo Remo Rincón, Club de
Remo La Cala del Moral, Club
Deportivo Remo La Araña,
Club de Remo Pedregalejo,
Club Deportivo La Espailla del
Palo, Club de Remo Malague-
ño de Jábega, Club de Remo
Torremolinos-La Carihuela y
el Club de Remo La Carihuela,
se suma un nuevo integrante,
que es el Club de Remo Tradi-
cional Torrebermeja, ubicado
en Benalmádena.

La novedad es la inclusión
de la categoría de veteranas fe-
menino y de la de cadetes.

TRADICIÓN Esta competición se lleva a cabo con barcas milenarias y vive su undécima edición

COMPETICIÓN___El Club de Remo Faro de Torre del Marcompite en esta nueva
edición con su nueva barca, presentada semanas atrás, la jábega ‘Ana María’
EN CASA___El sábado 17 de agosto se celebrará el Gran Premio de Torre del Mar

Redacción
VÉLEZ-MÁLAGA | Comienza a co-
ger forma el proyecto de la
temporada 2023-2024 en el
Amivel Reyes Gutiérrez con la
presentación del nuevo entre-
nador del equipo. Pepe Lorca
ha sido el elegido por la direc-
ción deportiva encabezada
por Paco Aguilar para ocupar
el banquillo del equipo axár-
quico y dirigir la nave de un
club que quiere seguir cre-
ciendo una temporada más.

El técnico veleño fue pre-
sentado en la sede de la Aso-
ciación Amivel la semana pa-
sada y estuvo acompañado
tanto por Cristina Quintero,
presidenta del Amivel Reyes
Gutiérrez, como por Paco
Aguilar, director deportivo.
Así, jugadores como Víctor
Bueno, Michell Navarro o
Cristen Barba no quisieron
perderse la puesta en escena
de un entrenador que llega
con una ilusión tremenda.

“Lo primero de todo quiero
agradecer a Amivel Reyes Gu-
tiérrez y a Paco Aguilar la con-
fianza depositada en mí y la
insistencia para que me hicie-
ra cargo de este proyecto. Aun-
que para mí sea un campo un

tanto desconocido, estoy tra-
bajando muchísimo para po-
nerme al día y estar a la altura
de lo que este club espera de
mí”. Así comenzó su compare-
cencia Pepe Lorca ante los me-
dios de comunicación, a los
que también destacó que “no
me marco más objetivos que
mejorar lo que se ha hecho es-
ta temporada pasada. Eso de-
be ser lo mínimo, y a partir de
ahí, vamos a trabajar para es-
tar entre los mejores de la com-
petición. Se podrá dar o no,
pero no va a ser por trabajo ni
ganas. Queremos competir,
competir y competir, y luego la
liga nos marcará donde debe-
mos estar”.

Paco Aguilar explicó que
para el Amivel Reyes Gutié-
rrez “ha sido muy sencillo
elegir a Pepe Lorca como en-
trenador. Tras hablar con va-
rios entrenadores de la cate-
goría y ver los problemas que
se nos presentaban para po-
der ficharles nos enfocamos
en buscar a alguien de la ca-
sa. Teníamos claro que podía
ser de aquí, de la zona. Pepe
es un entrenador muy com-
pleto, que ya desde el primer
día se puso a trabajar”, dijo.

Pepe Lorca, nuevo
entrenador del
Amivel 

ADAPTADO El equipo veleño tiene nuevo técnico

Botadura de la ‘Ana María’. VIVA

■ ■ La competición de
Jábegas ha crecido cada año y
ya la conforman 13 clubes de la
provincia donde compiten más
de 600 remeros y remeras
desde los 13 hasta más de 65
años de edad.

13 clubes y más de
600 remeros

Apunte
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ROMERÍAS El municipio ha disfrutado de sus romerías sin incidencias y con felicidad, recuperando la esencia de estas celebraciones

‘Diletantes de lo
Axarco’, exposición en
el Museo de Nerja
P22

La joven directora
torreña Chari Li Rincón
reina en el Festival AdN 
P23

Cultura

Z. M. / VÉLEZ-MÁLAGA

Devoción y pasión. Las diferentes
romerías que se han celebrado
en el municipio de Vélez-Málaga
en el último mes han constatado

el fervor que los veleños profesan a sus
patronos. Miles personas de casi todos
los núcleos poblacionales del municipio
se han movilizado en la peregrinación
habitual de estas fechas. Un caminar que
muchos echaban de menos tras un pe-
riodo de impás por la pandemia.

Pero las romerías volvieron a ser lo que
siempre han sido. Esa tradición ances-
tral, llena de devoción y alegría que reú-
ne a miles de personas cada año en un
evento que destaca por su emotividad y
fervor.

participó la plantilla del Vélez CF con
motivo de su centenario. 

El recorrido romero desde la plaza de
Las Carmelitas ya es una fiesta en sí mis-
mo, con su tradicional participación de
los Coros y Danzas de Vélez-Málaga y re-
zo en el convento. En La Finca la Pola, re-
zo, salve y encendido de velas a la virgen
de la capilla con el Coro de la Peña Axar-
quía en la medianoche.

La Romería de Vélez-Málaga es mucho
más que un acto religioso, es un encuen-
tro de amigos, familiares y vecinos que
se unen para disfrutar de momentos de
convivencia y celebración. Un paseo fa-
miliar entre casetas donde los romeros
comparten comida, bebida y alegría.
Una tradición que sigue muy latente.

La devoción romera invade Vélez
Algunas de las imágenes que nos han dejado las romerías del municipio, como la de los jugadores del Vélez CF o el alcalde Málaga, Francisco de la Torre, portando la Virgen de los Remedios de Vélez. FACEBOOK AYTO. VÉLEZ-MÁLAGA

La primera en tomar forma fue la de
Chilches el pasado 25 de marzo. Luego,
la de San José en Triana (29-30 de abril)
en Finca de la Ponderosa (río Benamar-
gosa) y la de Stma. Virgen del Carmen de
Torre del Mar (30 de abril), celebrada en
el río Seco. El 7 de mayo fue para el Sa-
grado Corazón de Jesús de Almayate en
Finca de Taramillas de Torre del Mar.
Mientras que el 13 y 14 de mayo fue para
Cabrillas en el Coto Escolar de Benamo-
carra. El pasado fin de semana lo celebró
Vélez-Málaga, a su Virgen de los Reme-
dios, en la Finca la Pola. Y de igual mane-
ro lo hicieron en el Trapiche y la Romería
de los Pepones en Coto Escolar de Bena-
mocarra. Aún quedará por celebrarse, el
próximo 1 de junio la de Lagos a la Stma.

Virgen del Carmen en el río Lagos. 
En definitiva, una muestra de la rique-

za cultural y la ferviente tradición reli-
giosa de esta tierra que cada año reúne a
miles de personas que desbordan las ca-
lles de alegría y devoción.

La última y una de las más numerosa
fue la de Nuestra Señora de los Remedios
de Vélez-Málaga, celebrada en Finca la
Pola y patrona de Vélez. Aunque el agua
-tan necesaria y esperada- hizo acto de
presencia, no deslució una de las cele-
braciones con más solera del calendario
de fiestas del municipio.

El punto de partida de la Romería fue
desde la Ermita del Cerro de San Cristó-
bal con su misa y posterior bajada en
procesión el sábado por la tarde, donde

ROMERÍAS___El municipio de Vélez-Málaga ha vivido con entusiasmo y pasión las diferentes romerías que se
han celebrado en el último mes CELEBRACIÓN___Este pasado fin de semana se celebró la de la Virgen de los
Remedios de Vélez, la del Trapiche y Los Pepones, todas acompañadas por una esperada y necesitada lluvia

Miles de
romeros han
podido
disfrutar de la
peregrinación
un año más
‘‘
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EXPOSICIÓN La muestra, que está ubicada en la Sala Ana María Márquez de la Cueva de Nerja, estará activa hasta el domingo 16 de julio

Viva Vélez
NERJA |El Museo de Nerja acoge,
desde el pasado jueves 18 de
mayo, una nueva exposición
temporal en su tradicional ubi-
cación: la Sala Ana María Már-
quez. Se trata de 22 piezas de 10
artistas diferentes que com-
prenden obras de gran forma-
to, esculturas de suelo y pared
e instalaciones. Todas ellas
con referencias a la Axarquía. 

Los diez participantes en
esta exposición son: Cayeta-
no Romero (Palos de la Fron-
tera, 1960); Chema Lumbre-
ras (Málaga, 1957); Enrique
Brinkmann (Málaga, 1938);
Francisco Peinado (Málaga,
1941); José Seguiri (Málaga,
1954); Paco Aguilar (Málaga,
1959); Rafael Alvarado (Mála-
ga, 1957); Robert Harding
(Birmingham, 1951); Sebas-
tián Navas (Málaga, 1959); y
Teté Vargas-Machuca (Mála-
ga, 1949).

La inauguración se llevó a
cabo el pasado jueves 18,
coincidiendo con el Día de los
Museos. La entrada a esta
muestra es completamente
gratuita y permanecerá en el
Museo de Nerja hasta el do-
mingo 16 de julio, tal y como
son todas las exposiciones
temporales de la Sala Ana
María Márquez.   

El objetivo de esta exposi-

Imagen de la exposición ‘Diletantes de lo Axarco’ que se está llevando a cabo en el Museo de Nerja de la Cueva de Nerja. REDACCIÓN

Mª Carmen Polo y Cynthia García. REDACCIÓN

Cultura  |

ción es realizar un homenaje
a la comarca de la Axarquía
por parte de artistas de presti-
gio internacional que esta tie-
rra vio nacer o que los acogió
en alguna etapa de su vida.

‘Diletantes en lo Axarco’ po-

ne acento en esta tierra, pero,
además, realizando una rei-
vindicación de lo que significa
“diletante” en cuanto a culti-
var o contemplar un arte sólo
por el goce que se experimenta
en ello, algo que ya reclamaba

Schopenhauer en su libro ‘La
erudición y los eruditos’. 

El diletante crea tan sólo por
la propia pasión de hacerlo, de
disponer de su tiempo y de en-
contrarse a gusto con la mera
realización. Como dijo Boris

Vian: “Todo lo que no sea un
color, un perfume o una músi-
ca (…) es una niñería”. El dile-
tante es polifacético y diverti-
do; así estos artistas que lle-
gan al Museo de Nerja aman lo
que hacen y la tierra de la

Axarquía, se comprometen
con cada gramo de terreno, ca-
da monte, cada piedra y cada
centímetro cúbico de este mar. 

Con esta reivindicación se
ha trasladado una pieza al ex-
terior del museo, para darle
mayor visibilidad. Se trata de

una escultura de acero corten
y piedra de Robert Harding,
que se encuentra en la Plaza
de España de la localidad. 

Destacados artistas 
Los diez protagonistas de este
espacio llevan exponiendo
durante años por todo el mun-
do, con obras en importantes
espacios públicos y expositi-
vos. Todos ellos han dedicado
su vida al arte, a comunicar
con un lenguaje propio, a me-
jorar tanto su obra como su en-
torno, a cambiar su mundo
con una profunda honestidad
creadora. Esta exposición está
comisariada por Antonio Sán-
chez y es un proyecto realiza-
do por Admiral Partners Arte
Contemporáneo. 

‘Diletantes en lo Axarco’
llega al Museo de Nerja
EXPOSICIÓN___En esta muestra puede contemplarse la obra de 10 artistas de prestigio internacional,
apasionados de la Axarquía, que además tienen un compromiso con el arte contemporáneo 

La muestra ofrece el
afecto de estos artistas
a la Axarquía, a su
tierra y su mar

EXPOSICIÓN La sala de exposiciones del Convento de San Francisco de Vélez-Málaga acoge la obra de la artista Mª Carmen Polo 

San Francisco acoge la muestra ‘Mi tierra... mi gente’
VÉLEZ-MÁLAGA | La sala de exposi-
ciones del Convento de San
Francisco de Vélez-Málaga
acoge la muestra titulada, ‘Mi
tierra... mi gente’, compuesta
por un total de 68 obras realis-
tas de la artista Mª Carmen Po-
lo. La inauguración de la expo-
sición tuvo lugar la semana
pasada, y puede visitarse has-
ta el 17 de junio; según infor-
maron la concejala de Cultura,
Cynthia García, acompañada
de la artista en su visita a la

muestra.
Cynthia García señaló que

“esta colorida exposición ge-
neralmente de temática de la
Axarquía, se une a las que ha
acogido este espacio donde ar-
tistas locales, de la provincia y
de fuera de ella, han mostrado
y hecho partícipes de su arte a
los ciudadanos veleños”.

Además destacó “la calidad
de las exposiciones que aco-
gen todos los diferentes espa-
cios de la ciudad, apostando

por acercar el arte y la cultura
no solo de artistas consagra-
dos, sino también de muchos
otros que son noveles y tienen
la oportunidad de exponer por
primera vez”.

Mª Carmen Polo explicó que
en sus obras, realizadas du-
rante 35 años con paciencia,
dedicación y vocación, ha
querido representar temas de
la Axarquía y de algunas per-
sonas que forman parte de su
vida. “Para ello ha sido funda-
mental para mí la ayuda de mi
familia, mis amigos, compa-
ñeros y maestros, en especial
de Antonio Valdés, además la
exposición incluye 6 obras de
mi hija, Irene Díaz Polo”, dijo.

La muestra puede
visitarse de martes a
domingo de 10 a 14
horas y de 17 a 20 horas

■ ■ En la exposición
participan Cayetano Romero;
Chema Lumbreras; Enrique
Brinkmann; Francisco Peinado;
José Seguiri; Paco Aguilar;
Rafael Alvarado; Robert
Harding; Sebastián Navas; y
Teté Vargas-Machuca.

10 artistas de
notable prestigio

Apunte
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CINE La joven directora de Torre del Mar convenció al jurado del Festival organizado por los alumnos de la Universidad Nebrija

El corto ‘Gazpachuelo’ de la torreña
Chari Li, el mejor del Festival AdN
RECONOCIMIENTO___La axárquica, con Marta Sango como actriz, se llevó el premio al Mejor Corto
en el Festival Internacional de Cortos Universitario que tuvo lugar en los cines Callao de Madrid 

Viva Vélez
TORRE DEL MAR | La torreña Chari
Li Rincón comienza a escribir
su propia historia. Hace unos
días, la axárquica recogió el
galardón al Mejor Corto en el
Festival AdN, el Festival Inter-
nacional de Cortos Universita-
rios organizado por los alum-
nos de la Facultad de Comuni-
cación y Artes de la Universi-
dad Nebrija y celebrado en los
cines Callao de Madrid. 

Con su corto fresco y chis-
poso ‘Gazpachuelo’, Chari Li
se encumbró como ganado-
ra. La torreña contó con otra
compatriota como Marta
Sango para ser la protagonis-

ta de dicha representación,
que aborda todos los pasos
que hay que seguir para ela-
borar un buen gazpachuelo,
pero que tiene una clara lec-
tura final.

Como premio, Chari Li po-
drá viajar a México a seguir
promocionando su corto en
diferentes festivales. 

“No es falsa modestia ni na-
da. En ese momento no nos lo
creíamos porque es una bes-
tialidad. Y seguimos sin creér-
noslo. Después de visionar to-
dos los cortos vimos que la
competencia era super gran-
de. Han sido un montón de
cortos y resultar ser el mejorEl equipo de Chari Li Rincón recogiendo el galardón a Mejor Cortometraje AdN. @FESTIVALADN

corto, el ganador del Festival,
pues es increíble”, comentó la
directora torreña poco des-
pués de recoger su reconoci-
miento.

Pedigrí
Este Festival es ya toda una
tradición y tiene un peso en el
cine nacional e incluso inter-
nacional. El director de cine
Rodrigo Sorogoyen y la guio-
nista Pilar Peña, de la aclama-
da película ‘As Bestas’, reci-
bieron el Premio de Honor de
la XX edición del Festival. 

A esta edición del festival se
presentaron 122 cortos, 68 de
México y 52 españoles. De
ellos, una docena llegaron a la
final. Y además del premio a
‘Gazpachuelo’, el Mejor Corto
Iberoaméricano fue para ‘Un
lugar lejos de aquí’ de César
Carrera y Sarai Adán. Machús
Osinaga recogió el Premio So-
cial AdN en nombre de ‘Cine
de barrio’. El Premio al Mejor
Corto Antiguo Alumno se lo
llevó a casa Jorge Tudanca
gracias a su corto ‘Bajo la mi-
rada del capital’. La Mejor Di-
rección fue a las manos de Na-
talia Salvatierra por ‘I'm ti-
red’. Y el público decidió que
su premio era para ‘Pues no’. 



|

La joven veleña Lola Wilson,
de 18 años, 1,80 metros de
estatura y natural de Torre
del Mar, es la mujer más

guapa de España. Lola se procla-
mó vencedora del certamen na-
cional Miss RNB España 2023 cele-
brado del pasado 25 al 30 de abril
en el resort Impressive Playa Gra-
nada Golf, enclavado en la Costa
Tropical (Motril).

La candidata veleña ya se alzó
con el triunfo de Miss Provincia de
Málaga en septiembre de 2022 en
Casabermeja. El municipio mala-
gueño acogió el certamen provin-
cial donde conseguía el título
frente a veinticinco candidatas de
otras localidades de la provincia.

Wilson, estudiante de Bachille-
rato en el IES María Zambrano de
Torre del Mar, de madre inglesa y
de padre veleño, representará
ahora a España en el certamen in-
ternacional Miss Supranational,
que se celebra en julio en Polonia.

La primera finalista del evento
fue Ornella Riva (Toledo) y la se-
gunda finalista, Sandra Pulido
(Segovia). Un total de 25 candida-
tas compitieron el sábado, 29 de
abril, en el Hotel Impressive Playa
Granada Golf, por ser la nueva so-
berana de la belleza Nacional. Pe-
ro finalmente fue la veleña la que
conquistó al jurado.

Lola Wilson tuvo una recep-
ción en el Ayuntamiento de Vé-
lez-Málaga esta pasada semana
donde recibio el cariño de la ciu-
dadanía y de los representantes
públicos del municipio tras su
destacado logro.

Lola explicó que para llegar a la
cita nacional y poder lograr la vic-

Lola Wilson es
estudiante de
Bachillerato en el
IES María
Zambrano de Torre
del Mar, de madre
inglesa y de padre
veleño

toria a nivel provincial, tuvo que
trabajar en un proyecto social que
ella misma quiso vincular a perso-
nas con diversidad funcional en
su municipio, trabajando con As-
provélez.

“Estoy muy feliz y muy conten-
ta. Llevo tiempo trabajando en es-
to empecé desde lo más bajo y po-
co he ido subiendo. Y muy feliz.
Tengo muchas ganas de ir a Polo-
nia a darlo todo y dejar a España
en lo más alto”, explicó en prime-
ra instancia.

“Está siendo duro el trayecto,
pero al final con el esfuerzo, el tra-
bajo y las ganas, que es lo más im-
portante... A mí es que me gusta. Y
si te gusta, que es lo más impor-
tante, lo demás da igual”, comen-

ta a la vez que apunta que tiene la
agenda llena. “Tengo muchas co-
sas que hacer entre pruebas de ro-
pa, clases de todo tipo...”.

“Yo voy a aportar a este certa-
men todo de mí. Voy a enseñar lo
que es España. Que para mí Espa-
ña lo definiría como es la gente so-
ciable, simpática y lo humilde que
somos. Y quiero demostrarlo”, ex-
plicó sobre su puesta de largo en el
certamen de julio.

Y explica sus complicaciones.
“Yo ahora mismo los estudios, por
ejemplo, me está costando compa-
ginarlos. El Bachillerato tiene su
tiempo y esto también. Pero si te
gusta puedes compaginarlo. Y la
familia, si te apoya, siempre va a
estar ahí”, finalizó. ■

La bella y veleña Lola Wilson

REDACCIÓN

__La joven, natural de Torre del Mar, conquistó el certamen
Miss RNB España 2023 en abril y representará a España en el Miss Supranational
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Luces de Palacios

Ya lo dice el refranero español, y así se ha cum-
plido, cuando marzo mayea, mayo marcea, y
esas lluvias que no cayeron entonces, están
mojando nuestros campos, pantanos y calles.

Qué alegría y que bendición. Pero no debemos olvi-
dar que estas aguas, tan necesarias, siguen siendo
insuficientes.

Seguimos sufriendo la sequía más dura de las últi-
mas décadas y nuestros campos y montes están ex-
puestos, muy expuestos, a sufrir incendios este vera-
no. No hay que mirar más allá de lo que ha ocurrido
esta última semana en las Hurdes, en Extremadura.
Más de 12.000 hectáreas arrasadas por el fuego y ha
sido la lluvia, que literalmente llegó como agua de
Mayo, la que ha conseguido apagar las llamas.

Lo mismo ocurrió aquí en el pavoroso incendio de
Sierra Bermeja hace dos años. Un incendio de sexta
generación que acabó quemando casi 10.000 hectá-
reas de monte en Estepona, Jubrique, Júzcar, Genal-
guacil, Casares y Behanavís. Y pese a la lucha de los
miembros del Infoca, de la UME, de protección civil y
los bomberos de diputación y otros consorcios, pese
al esfuerzo de aviones, helicópteros y 1100 personas,
el fuego fue incontrolable.

Fue una noche de lluvia, cuando nadie la espera-
ba, la que logró debilitar y vencer a ese fuego que
nunca antes habíamos visto. Por eso es tan impor-
tante que sigamos vigilantes, precavidos y prepara-
dos para lo que pueda pasar.

Porque ahora que se habla de terrorismo, no hay
acto más terrorista que el ataque al medio ambiente.
Son terroristas medioambientales, personas crueles
que, con sus actos pirómanos, arrasan nuestro pre-
sente y futuro. Con el monte y el bosque que da vida,
riqueza y beneficios a todos. Otras veces son negli-
gencias, como en el caso de Sierra Bermeja, opera-
rios que trabajaban con maquinaria pesada en la fin-
ca La Resinera, y que pudieron iniciar el incendio. 

Lo único cierto es que, sea negligencia o delito, las
responsabilidades se quedan muy cortas ante el da-
ño que se ocasiona a nuestro entorno. Pasarán déca-
das, ni yo ni los de mi edad lo veremos, para que Sie-
rra Bermeja recupere su esplendor y riqueza paisajís-
tica y biológica. Tenemos que pensar en el futuro de
todos y ahora, más que nunca, ser precavidos y cui-
dadosos con el monte y bosque que todavía conser-
vamos. ■

Bendita lluvia


